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1. El presente informe sobre el proyecto de presupuesto para el ejercicio 

economico de 1957 incluye las recomendaciones de la Quinta Comision que fueron 

aprobadas por la Asamblea General en su 632a. sesion plenaria, ceJ.ebrada el 

21 de diciembre de 195&!/, junto con otras recomendaciones de la Comisi6n adoptadas 

posteriormente y que no afectan a las consignaciones de creditos para el ejercicio 

economico de i957. Se presentara un informe suplementario sobre las recomendaciones 

de la Quinta Comision que requieran una revision de la resolucion de consignacion 

d.e creditos. para el ejercicio economico de 1957. 

2. En el curse de 11 sesiones celebradas entre el 11 y el 21 de diciembre de 1956, 

la Quinta Comision examino el proyecto de presupuesto de las Naciones Unidas para 

el ejercicio economico de 1957. Como resultado de sus deliberaciones la Comision 

recomendo consignaciones de creditos para 1957 por un total de 48.807.650 dolares 

(cifras brutas), y un calculo de 2.531.010 dolares por concepto de ingresos 

diversos para 1957. La cifra neta de gastos para 1957, basada en las consignaciones 

de creditos recomendadas, fue calculada en 46.276.640 dolare~. Estas cifras no 

reflejan las consecuencias financieras que en el presupuesto para 1957 tenga 

cualquier decision que pueda adoptar la Asamblea General en las sesiones de su 

undecimo per!odo ~ue se celebren en 1957. 

3. Basandose en las consignaciones de creditos recomendada~ la suma sobre la 

cual debe hacerse el prorrateo de las cuotas de los Estados Miembros en 1957 

correspond!a al siguiente resumen: 

1/ A/RES/4h2 y Corr.l - Consignacion de creditos para el e2ercicio economico 
de 19)7. 
A/RES/443 - Gastos imprevistos y extraordinarios para el ejercicio economico 
de 19)7 
A/RES/444 - Fondo de Operaciones para el ejercicio economico de 1957 
A/RES/445 - Actividades de informacion publica 

; ... 
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Gastos que han de prorratearse: ........... 
Consignaciones de creditos parn 1957 

Calculos complementarios para 1956 

TCfrAL 

creditos: 

a) Ajustes en conformidad con el Reglamento Financiero 
5.2 b), c) y d) 

b) Ingresos diyersos para 1957 

c) Fondo de Nivelacion de Impuestosgj: 

i) Ingresos procedentes del Plan de 
Contribuciones del Personal 

ii) Transferencia del Fondo de Operaciones 

TrnML 

DOLARES (EE.UU.) 

48.807.650 

2.117.000 

50.924.650 

1.313.640 

~~ 
3.844.650 

4.675.000 

500.000 

5.175.000 

4. Para su examen del presupuesto de 1957, la Quinta Comision tuvo ante s! 

como documentos de trabajo basicos el proyecto de presupuesto y los anexos 

explicativos (A/3126 y Add.l) presentados ~or el Secretario General y el segundo 

informe (A/3160) presentado por la Comision Consultiva en Asuntos Administrativos 

y de Presupuesto a la Asamblea General en su undecimo per!odo de sesiones, as! 

como el cuadro detallado (A/C.5/658) en que aparece el presupuesto de 1957 

distribu{do por partidas junto a las cifras correspondientes a los dos afios 

anteriores. La Comision examine asimismo los calculos revisados para cierto numero 

de secciones del presupuesto, fundandose en informes del Secretario General y 

de la Comisi6n Consultiva. 

5. En todas sus sesiones, la Comision cont6 con la asistencia del Presidente de 

la Comision Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto quien, al igual 

que en afios anteriores, participo en los debates de la Quinta Comision. La Comision 

desea dejar constancia de su reconocimiento por la inapreciable ayuda que recibio 

de la Comision Consultiva, cuyo experto examen previo de los detalles de todos 

los calculos considerados en el actual per!odo de sesiones facilito much!simo la 

labor de la Quinta Comision. 

gj A los Estados Miembros se les haran creditos del Fondo de Nivelacion de 
Impuestos, de conformidad con las disposiciones de la resolucion 973 (X) 
de la Asamblea General. 

I ... 
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6. El presente informe no pretende ser una resefia co'mpleta del debate de la 

Comision sabre el presupuesto; puede encontrarse un resumen mas detallado del 

mismo, con las opiniones expresadas.por las diversas delegaciones, en los 

documentos oficiales del undecimo per!odo de sesiones. El objeto de este informe 

es presentar un compendia de los principales puntas a que se concedio particular 

atenci6n durante el examen de las propuestas relativas al presupuesto presentadas 

a la Comisi6n. 

I ... 
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II. DEBATE GENERAL 

A. Procedimiento para examipar el proyecto de pr~supuesto Rara 1957 

7. El debate general sobre el proyecto de presupuesto para 1957 se inicio en 

la 548a. sesion, y en el curse del ·mismo el representante del Secretario General 

presento el proyecto de presupuesto para el ejercicio economico de 1957 (A/3126) 

juntamente con una serie de calculos revisados. El Presidente de la Comision 

Consultiva presento el informe principal de esa Comision (A/3160), y en su 

declaracion comentolfasuntos de importancia tratados en el mencionado informe 

y en otros que presento posteriormente la Comision Consultiva. 

8. El representante del Secretario General subrayo que el importe global bruto 

del proyecto de presupuesto presentado par el Secretari~ General para 1957 era 

de 49.315.750 dolares (sin incluir el credito para la modernizacion del 

~~~Nations) mientras que la Comision Consultiva recomendaba aprobar la 

cifra de 48.649.550 dolares, o sea 666.200 dolares menos. El Secretario General 

no podia aceptar ni rechazar las recomendaciones de la Comision Consultiva que, 

en caso de ser aprobadas par la Asamblea General, podr!an crear una situacion 

analoga a la de 1956, epoca en que, a pesar del empefio del Secretario General 

par lograr la reduccion que la Comision Consultiva hab!a recomendado para el 

presupuesto de ese ejercicio, bubo necesidad de consignar creditos suplementarios 

para cierto nUmero de secciones. 

9. La cuestion no consiste en saber si se justificaba o no reducir en un 1 6 2% 

los creditos de una o varias secciones en particular. Aunque se pod!a admitir 

que as! fuese en efecto, era tambien posible que existieran otras secciones - para 

las cuales no se hubiera recomendado ninguna reduccion - en las que el 

Secretario General hubiese subestimado las necesidades con un margen similar. 

A juicio del Secretario General, la cuestion fundamental consist!a en saber si 

los fondos que se ponen a disposicion de las Naciones Unidas se administran con 

prudencia o si, par lo contrario, los Estados Miembros pod!an pedir que se hiciera 

JJ El texto complete de la declaracion figura en el documento A/C.5/690. 

I ... 
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un mejor uso de los fondos que aportaban; en ese aspecto las unicas garant!as 

efectivas son la competencia y la integridad de los funcionarios que ejercen la 

fiscalizacion administrativa y :presupuestaria, una Comision Consultiva consciente 

de sus deberes y una Quinta Com1sion que cuenta con elementos competentes para 

cumplir su tarea. En realidad, la presion que se ejerce para reducir o estabilizar 

los presupuestos de las organizaciones internacionales parece deberse menos a la 

creencia de que los programas de trabajo se pueden ejecutar con menor costo, que 

a las dudas que puede inspirar el valor intr:!nseco de ciertas partes de esos 
programas. 

10. Como quedaba poco tiempo para votar las consignaciones de creditos necesarias 

para 1957, el Secretario General propuso que se considerara un procedimiento 

cuyo unico objeto consist:!a en acelerar el trabajo de la Quinta Comision ~ara que, 

de ese modo, la Asamblea General pudiera aprobar una resolucion de consignacion 

de creditos antes de que terminara el ejercicio economico; la Quinta Comision 

:proced.er:!a despues a examinar el proyecto de presupuesto, seccion por seccion,. 

teniendo en cuenta las recomendaciones de la Comision Consultiva. Por su parte, 

el Secretario General evitar:!a el impugnar ninguna de esas recomendaciones, en 

la inteligencia de que la Quinta Comision estar:!a dispuesta a reponer una suma 

de 190.000 dolares aproximadamente (de los 666.200 dolares a que en total asciende 
, ) , la red.uccion recomendada para que el Secretario General la distribuyese segun 

su propio criteria, aunque dando preferencia a las actividades economicas y 

sociales y teniendo en cuenta la necesidad de asegurar el mantenimiento de los 

servicios y los elementos esenciales. El Secretario General tambien confiaba 

en que la Quinta Comision considerara la conveniencia de recomendar, ademas, un 

credito por la suma que fuese necesaria para cumplir las decisiones que la 
, c , Asamblea General pudiera adoptar despues de examinar el informe del amite de 

Estudio de Sueldos. En tal case habr:!a que reservar para ese fin la suma 

de 1.000.000 de dolares (netos), con lo cual el importe total de las consignaciones 

de creditos para 1957 ser:!a de 50.000.000 de dolares. 

11. El representante del Secretario General agrego que si para principios de 1957 

no se pudiese comunicar a los Estados Miembros el importe de las cuotas que 

habran de hacer efectivas con respecto a ese afio, no ser:!a posible contar con los 

; ... 
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pagos que algunos Miembros hacen por lo regular en los primeros meses. Esto, 

a su vez, entraf~r!a el peligro de que la Organizacion se encontrase sin el dinero 

necesario para las necesidades diarins. 

12. Las opini.ones que se expresaron con respecto a la propuesta espec!fica del 

Secretario General pueden agruparse en dos categor!as principales. Por una parte, 

se argumento que era indispensable hacer un examen detallad.o y complete del 

proyecto de presupuesto no solo para tratar de bacer todas las econom:!as posibles, 

sino tambien porque ese examen brinda la oportunidad de evaluar y, en caso necesario, 

criticar los metodos y los principios que las Naciones Unidas aplican en su 

tarea. No obstante, si resultara imposible terminar ese examen detallad.o antes 

de suspender las sesiones en Navidad, se deber!a entonces recomendar a la 

Asamblea General que aprobara una consignacion de credi tos provisional::_ (i,\le las 

delegaciones interesadas sugirieron que pod:!a oscilar entre el 10% y el 4o% 
del importe totaUdel presupuesto presentado. 

13. Por otra parte, se sostuvo la opinion contraria de que, al decidir el aplaza

miento de la apertura del per!odo de sesiones de la Asamblea General para una 

fecha tan avanzada, los propios Estados Miembros se hicieron en parte responsables 

de la situacion que hab{a inducido al Secretario General a hacer su propuesta 

y que, por lo tanto, era inevitable apartarse algo de los procedimientos estable

cidos. En el caso de que la falta de tiempo impidiera que se examinaran de 

manera adecuada determinadas secciones, mas adelante podr!an efectuarse los 

necesarios ajustes; estos ser!an en todo caso necesarios si la Asamblea empezara 

a considerar proyectos nuevos despues de la suspension de sesiones en Navidad. 

Ademas, el presupuesto hab!a sido calculado sobre una base muy estricta y estaba 

claro que no se presentar!an nuevos elementos de esta naturaleza. 

14. Al cerrarse el debate general, la Quinta Comision procedio a estudiar cada 

una de las secciones del proyecto·de presupuesto para 1957. Al realizar este 

examen, se dedico especial atencion a las secciones relativas a las actividades 

economicas y -sociales (secciones 8, 21, 22 y 26 a 29) y a las de informacion 

pUblica (secciones 10 y 20). 

I ... 
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15. En sus see.iones 553a., 554a. y 556a. la Comision examine los calculos para 

las actividades en ma~eria economica y social~, inclu!dos los programas tecnicos 

en este campo. 

16. En el proyecto de presupuesto original (A/3126), el Secretario General hab!a 

propuesto creditos por valor de 3.317.300 dolares para la seccion 8 -Departamento 

de Asuntos Economicos y Sociales; de 1.495.300 dolares para la seccion 21 -

Secretar!a de la Comision Economica para Asia y el Lejano Oriente y de 

1.193.200 dolal;'es para la seccion 22 - Secretar:!a de la Comision Economica para 
, , 1. America Latina. Los calculos correspondientes a las secretar as de las dos 

comisiones economicas regionales estaban basados en las recomendaciones hechas . 

por el Grupe de Estudio designado por el Secretario General, que termino en 1955 

un analisis de .la organizacion de dichas secretar:!as (A/3041). En esos calculos . 

se incluyeron tambien partidas para dos dependencias regionales de actividades 

sociales adscriptas a las secretar:!as de las dos comisiones regionales; en los 

calculos corr;espondientes a la seccion 8 (Departamento de Asuntos Economicos y 

Sociales) se incluyo un credito para una Dependencia de Actividades Sociales en 

el Oriente Media. En los tres casas se propuso que parte de los gastos por 

concepto de sueldos se pagasen con un subsidio abonado con fondos de la seccion 28. 

17. En su segundo informe a la Asamblea General en su undecimo per:!odo de 

sesiones (A/3160) la Comision Consultive. subrayo la expansion de los programas 

de actividades economicas y sociales en general, y de las actividades regionales 

en particular, e insistio en que era necesario ir atribuyendo gradualmente mayor 

importancia a las regiones. La Comision tambien sugirio que toda expansion de 

las actividades regionales fuese acompanada de las reducciones pertinentes en 

la Sede. 

l:J Los calculos relatives a la Secretar:!a de la Comision Economica para Europa 
(cap:!tulo IV de la seccion 18) se examinaron con anterioridad en la 
5lt9a.. sesion. 

I ... 
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18. En cuanto a las dependencias regionales de actividades sociales, la Comision 

Consultiva, aunqlle aprobo provisionalmente el establecimiento de dichas dependencias 

con car~cter experimental sugirio: a) que las tres dependencias regionales, 

en su caracter de grupos desta.cados de la Direccion de Asuntos Sociales de la 

Sede, figurasen en la seccion 8 del Presupuesto, y b) que las partidas inclu{das 

en la seccion 8 para estas dependencias solo consistiesen en creditos para aquellos 

puestos requeridos para el cumpliroiento de funciones corrientes de la Secretar!a 

en las cuestiones sociales y que cualquier cargo adicional por expertos asesores 

se imputase ala seccion 28- Programas tecnicos: actividades sociales. 

19. Ademas, la Comision Consultiva recomendo que se hiciesen algunas econom1as 

en los calculos para la seccion 8 y ligeras reducciones en la partida de sueldos 

de las secciones 21 y 22, a fin de tener plenamente en cuenta la posible demora 

en la contratacion de funcionarios para ocupar el importante numero de puestos nuevas 

pro:puestos-. La Comision tambi.en ext~reso alguna.s reservas con res:pecto a las diveraas 

reclasificaciones propuestas, para dar mas categor{a a algunos puestos en estas 

tres secciones. 

20. El Secretario General revise con posterioridad sus pro:puestas sobre las 

dependencias regionales de asuntos sociales (A/C.5/665), y la Comision Consultiva 

aprobo (A/3439) las propuestas revisadae en el siguie~te sentido: 

a) que los puestos requeridos para estas dependencias se financiaran con fondos 

de la partida correspondiente de la seccion 8, en lugar de estar distribuidos 

en tree secciones diferentes; y 

b) que en vista de que parte de la labor de estas dependencias tiene el 

caracter de servicios de aeesoramiento a los gobiernos de la region, se 

transferira una suma adecuada de la seccion 28 a la seccion 8. 



A/C. 5 /L .450 
Espaiiol 
Pagina 11 

21. Al examinar los diversos temas de caracter_econ6mico y ~ocial, la Quinta 

Comision tambien tuvo ante s! una serie de revisiones de los calculos iniciales 

Y los comentarios pertinentes de la Comision Consultiva. Dichas revisiones inclu!an 

las orieinadas par las decisiones del Cousejo Economico y Social en sus per!odos 

de sesiones de 1956 {A/C.5/663; A/34;0); los calculos relacionados con los·estudios 

economicos sabre el Cercano Oriente y Africa (AjC.5/664; A/3369), y las revisiones 

correspondientes a las secciones 28a y 29 (Progfamas tecnicos: Derechos humanos 

y admini~tracion publica). 

22. Durante el debate en la Quinta Comision1 se tomo nota que las propuestas 

del Secretario General y las recomendaciones de 1a Comision Consultiva coincid!an 

en gran parte. Varias delegaciones seflalaron las observaciones y recomendaciones 

de caracter general contenidas en los parrafos 15 a 21 del informe de la Comision 

Consultiva sobre el presupuesto (A/3160) y en los parrafos 5 a 9 del informe 

ulterior de la Comision Consultiva, contenido en el documento A/3430. El Presidente 

de la Comision Consultive insistio ademas en estas Ultimas consideraciones en una 

declaracion formulada ante la Quinta Comision (A/C.5/690). Se mencion6 en particular 

la necesidad de establecer y observar estrictamente tin sistema de prioridades,. 

a fin de lograr el equilibria entre los objetivos de los programas en estos campos 

y los recursos disponibles. No menos importante a este respecto es que se preste 

la mayor atencion a las consecuencias financieras de los programas antes de 

recomendarlos o aprobarlos. Asimismo, se insistio en la necesidad de que cualquier 

modificacion que fuese necesario introducir en los calculos presupuestarios 

iniciales se reflejase en una presentacion completamente revisada de las secciones 

pertinentes del presupuesto, en vez de aparecer en forma de calculos adicionales 

del tipo de proyecto. 

23. El representante de la Union de Republicas Socialistas Sovieticas presento el 

siguiente proyecto de resolucion, que la Comision examino en su 556a. sesion: 

La Quinta Comision 

1. Aprueba las recomendaciones y conclusiones generales relativas a 

las actividades de las Naciones Unidas en materia economica y social, que 

figuran en el Segundo Informe de la Comision Consultiva en Asuntos 

Administrativos y de Presupuesto a la Asamblea General en su undecimo per!odo 

I ... 
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per:!oa.o de sesiones (A/316o), y en particular las que figuran en los 

parrafos 15 a 21 a.e a.icho informe, y tambien en la a.eclaracion formulada el 

11 a.e diciembre de 1956 en la Quinta Comision por el Presia.ente de la Gomision 

Consultive. (A/C.5/690); 

2. Pia.e al Secretario General que e:b.l957 ponga en efecto la fusion a.el 

Depa::.·tamento Cl.e Asuntos Ec·onomicos y Sociales con la Aaministracion de 

Asistencia Tecnica, en la inteligencia de que en general el personal que 

quea.e disponible a consecuencia de esta reorganizacion habra de ser utilizado 

para reforzar las tres comisiones economicas regionales, y que informe a la 

Asamblea General. sabre los resultados de esta reorganizacion. 

24. En ~otaclon separaa.a, el primer parrafo de la propuesta de la Union Sovietica 

quea.o aprobaa.o por 38 votos a favor, 6 en contra y 8 abstenciones, pero la Comi9ion 

rechazo el seguna.o parrafo a.e la propuesta por 6 votos a favor, 32 en contra y 

15 abstenciones. En cuanto al segundo parrafo a.e la propuesta, se puso en 

conocimiento a.e la Comision que, igual que en 1955, el Secretario General todav:!a 

opinaba que una vez considerados todos los factores, resultaba probablemente 

ventajosa la prolongacion provisional de la existencia de la Aa.ministracion de 

Asistencia Tecnica como un departamento separado. A este respecto, tambien se 

sefialo a la atencion el parrafo 21 del informe de la Comision Consultiva (A/3160), 

en el que la Comision declaraba que se deb:!a seguir estudiando el asunto. · 

25. La delegacion de la Union de Republicas Socialistas Sovieticas presento otra 

propuesta por la que se reduc:!a en 231.000 dolares la seccion 8 del proyecto de 

presupuesto, que corresponde al Departamento de Asuntos Economicos y Sociales, 

basandose en que toda ampliacion de los programas de las diferentes regiones 

deber:!a ir acompafiada de las correspondientes econom:!as en la Sede. La Comision 

rechazo esta propuesta por 41 votos contra 5 y 5 abstenciones. 

26, El debate que se celebre en la Quinta Ccmision reflejo el casi unanime apoyo 

que tienen las actividades ampliadas de las Comisiones Regionales para Asia y el 

Lejano Oriente y para America Latina. A pesar de que algunas delegaciones se 

opusieron a las reducciones recomendadas por la Comision Consultiva en las 

secciones 21 y 22 por las a.emoras en la contratacion a.e personal, no se insistio en 

esta cuestion debia.o a las seguria.aa.es que a.io el Presia.ente de la Comision 

I ... 
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Consultiva de que tales reaucciones no entorpecer!an bajo ningUn concepto la 

ejecucion de los programas de las comisiones economicas regionales y tambien a 

que el Secretario General no preve!a ninguna aificultaa importante por tal motivo. 

27. Muchas aelegaciones acogieron con agraao la propu~sta de que se estableciesen 

aepenaencias regionales de asuntos sociales, y expresaron su satisfaccion par el 

hecho de que el Secretario General hubiese podido presentar propuestas que merec!an 

que la Comision Consultiva ~as apoyase. Se tome nota de la resolucion 630 B(XXII) 

del ConsejoEconomico y Social, ae fecha 9 de agosto de 1956, enla que el Consejo 

opine que solo poar!a tomarse una decision definitiva sabre esta materia cuanao 

se tuviese una experiencia suficiente y aaemas que, con sujecion a la aprobacion de 

la Asamblea General, se aeber!an prorrogar hasta fines de 1957 las aisposiciones, 

con caracter experimental. I 

28. Diversas aelegaciones plantearon la cuestion de las secciones del presupuesto 

a las que corresponaer!a cargar los gastos ae las aepenaencias regionales de 

asuntos social~s, y sostuvieron que, en vista de la inter~elacion existente entre 

las ~ctividad~s economicas y sociales en las regiones pertinentes, aeb!a ser a 

los presupuestos de lao secretar!as de las comisiones economicas regionales 

(secciones 21 y 22), y no a la seccion 8, danae aeber!an cargarse los gastos del 

personal necesario para asuntos sociales que se aestacase a la CEALO y la CEPAL. 

En nombre del Secretario General, se e~plico que esta cuestion, que tiene,aspectos . ' . 

tecnicos y aaministrativos, hab!a siao estuaiaaa por la.Comision Consultiva y que 

el Secretario General estaba completamente de acuerao con las conclusiones a que 

hab!a llegaao (A/3160, parrafo 94). El representante de Chile presento una 

propuesta oficial y la Comision aeciaio, '·par 28 votos a favor, 14 en contra y 

13 abstenciones, que la parte del proyecto de presupuesto relativa a las aepenaencias 

de asuntos sociales de la CEALO ·Y de la CEPAL quedase incluiaa respectivamente en 

las secciones 21 y 22, con las moaificacione~ a que hubiese lugar en las cifras 

recomenaaaas par la Comision Consultiva para l~s tres secciones 8, 21 y 22. Se 

informo a la Comision que estas moaificaciones implicaban una reduccion de 
, '8 , 48o, 113.100 aolares en la seccion y atunentos de 71.300 aolares y 1. 0 dolares 

respectivamente en las secciones 21 y 22. 
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29. Durante el examen de este asunto el representante del Secretario General 

explico que,· debido a una omision, no se hab:!a inclu:!do en el proyecto de 

presupuesto ningUn credito para los viajes en comision de servicio que tendr!a 

que hacer necesariamente el personal de las dependencias regionales de asuntos 

sociales. ·El env:!o O.e ftincionarios a las diferentes regiones ten:!a par objeto 

facilitar un contacto mas estrecho con los pa:!ses de la region y una mejor 

comprension·de sus problemas; todo lo cual aumentar:!a la eficacia de los programas. 

Para lograr tal objetivo era necesario disponer de fondos para los viajes esenciales, 

que se hab:!an calculado en 15.000 dolares para 1957, o sea, 5.000 dolares para 

cada depena.encia. La Comision recibio seguridades a.e que toda suma adicional que 

se votase para viajes estar:!a sujeta al mismo control riguroso que el Secretario 

General y el Contralor ejercen sabre los fondos destinados a viajes ordinaries en 

comision de servicio. 

30. Diversas delegaciones apoyaron la solicitud del Secretario General de que 

se autorizase un credi to adicional de 15 .000 d.olares para gastos de viaje. En 

el parrafo sabre la seccion 11~, Viajes de miembros del. Personal, se exponen las 

medidas tomadas por la Comision a este respecto. 

31. Las propuestas del Secretario General en lo que se refiere a estudios 

economicos sabre e1 Cercano Oriente y Africa (AjC.5/664) fueron objeto de comen

tarios generales favorables en la Comision. Varias delegaciones subrayaron la 

importanci8. y la magnitud de los problemas de estas regiones y expresaron su 

satisfaccion par el heche de que las propuestas del Secretario General, que hab:!an 

merecido el apoyo de la Comision Consultiva (A/3369), fuesen hechas como sondeos 

y a t:!tulo de ensayo. En este sentido, se senalo a la atencion la necesidad de 

coordinar todas las activicia.a.es que las Naciones Unidas iniciasen respecto a esta 

region con la labor de otros organismos intergubernamentales, y entre ellos 

principalmente con la Comision de Cooperacion Tecnica en el Africa al Sur del 
. , , " Sahara. En nombre del Secretario General, se aseguro a la Comision que se tendr~a 

sumo cuidado en establecer tal coordinacion y evitar toda duplicacion de trabajo 

sabre este particular. 

32. En la Comision se comentaron los calculos rcvisados (A/C.5/663) relatives al 

programa de industrializacion, aprobado par el Consejo Economic6 y Social en su 
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resolucion 618 (XXII) del 6 de agosto de 1956. En nombre del Secretario General, 

1 , 1 , , , 
se dec aro que a econom~a de 32.000 dolares recomendada por la Comision 

Consultiva (A/3430, parrafos 15-18) podr{a conseguirse probablemente, sobre todo 

porque un calendario ligeramente distinto del que se hab!a previsto podr!a 

ajustarse mas a la realidad dada la fecha tard!a en que la Quinta Comision estaba 

examinando el proyecto de presupuesto. Sin embargo, este factor no ser!a valido 

en 1958, porque en esa epoca el programa estar!a aplicandose en toda la envergadura 

prevista. Ademas, el Secretario General ten!a ciertas reservas sobre la reduccion 

recomendada por la Comisj.on Consultiva en el credito para viajes conexos (A/3430 1 

parrafo 18) y, por lo tanto, pedir!a que se restableciese la suma rebajada -

(3.000 dolares). 

33. En el informe correspondiente ala seccion 14, Viajesde miembros del personal, 

figuran las medidas adoptadas por la Comision al respecto. 

34. En cuanto a las secciones 26 a 29 del proyecto de presupuesto, la Comision 

Consultiva, al recomendar que se votasen los creditos solicitados en un principia 

par el Secretario General (A/3126), d.eclaro (A/316o, parrafo 268) que la 

consignacion de las cantidades propu~stas para las secciones 27 a 29 estaba 

vinculada a la decision que ha de tamar la Asamblea General acerca de la importancia 

que ha de atribuirse a los programas tecnicos conexos, habida cuenta de las consi

deraciones presupue?tarias generales. 
, , 8a 35. Con posterioridacl, el Secretario General modifico la seccion 2 del proyecto 

de presupuesto (Derechos humanos), elevandola de 50.000 a 6o.ooo dolares 

(A/C.5/666) y la seccion 29 (Administraci6n publica) de 145.000 a 300.000 dolares 

(A/C.5/663). La Comision Consultiva reitero lo que ya hab!a expuesto y, circuns

cribierldose a las consideraciones presupuestarias generales, recomend6 55.000 

dolares para la seccion 28a y 200.000 dolares para la seccion 29 (A/3430, 

parrafos 28-29) • 

36. Al considerar esta cuestion, la Comision examine la siguiente resolucion 

aprobada por la Segunda Comision (por 53 votes a favor, ninguno en contra y 

9 abstenciones) ocbre los programas tecnicos en materia de administracion publica: 
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"La Asamblea General, 

~econociendo que la asistencia tecnica en materia de administracion · 

publica es uno de. losmedios mas eficaces para acelerar el progreso economico 

y social de los pa!ses menos desarrollados, 

Compartiendo las opiniones expresadas por el Secretario General al 

respecto en el documento A/C.2/189, de 25 de octubre de 1956, 

Race suyas las recomendaciones del Secretario General en el sentido de 

que se aumenten las actividades en materia de administracion publica corres

pondientes al Programa Ordinaria de Asistencia Tecnica de las Naciones Unidas. ,. 

37. Varias delegaciones aludieron a las consideraciones que llevaron a 1a Segunda 

Comision a aprobar sin ningUn voto en contra la resolucion que antecede, y subra

yaron la necesidad de que se incluyesen creditos suficientes en el presupuesto 

ordinaria, tanto para los programas de asistencia como para el apoyo tecnico 

indispensable que, a diferencia de lo que sucede en materia economica y social, 

no esta prcvisto en ninguna otra parte del presupuesto ordinaria. Aunque no 

pusieron en duda la necesidad o la importancia de estos programas, otras delega

ciones opinaron que era mas indicado financiarlos con la Cuenta Especial del Programa 

Ampliado de Asistencia Tecnica. 

38. La Comision aprobo por 41 votos a favor, 2 en contra y 9 abstencione·s, la 

propuesta presentada por el representante del Iran para que la recomendacion de la 

Comision Consultiva de que para 1957 se aprobase un credito de 200.000 dolares 

para la seccion 29 se aumentase en 100.000 dolares, con lo que el total ser!a de 

300.000 dolares. 

; ... 
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39. La Comision examino los calculos para las actividades de informacion publica 

{secciones 10 a 20) en sus reuniones 55la. 552a. y 553a. 

40. En su preambulo al proyecto de presupuesto, el Secretario General manifestaba 

que, de coP£ormidad con los deseos de la Quinta Comision, las observaciones expuestas 

en los parrafos 93 a 97 del primer informe de la Comision Consultive a la Asamblea 

General en su decimo pcriodo de sesiones hab!an sido objeto de un serio estudio 

en el tiempo transcurrido desde entonces. Sefialaba que se habia progresado alga 

bacia los objetivos que la Comision persegu!a a pesar de que las consignacione~ 

de credi tos para 1957 registraban un aumento sabre las de 1956. Sin eobargo, ponia de 

relieve que en el aspecto de la informacion era donde se hab:!an dejado sentir en 

forma mas inmediata y substancial los efectos de la admision de nuevas Estados 

Miembros, pues ella no solo supon!a la revision de gran parte del material exictente 

y el aumento de las cantidades disponibles, sino tambien la preparacion de nuevo 

material y nuevas servicios. Consideraba que en principia es deber de la Secretaria 

tratar a los nuevas miembros sabre una base de igualdad con los demas en lo que 

respecta al suministro de servicios de informacion. A fin de reducir el gran 

aumento de los gastos que, de otro modo, originar!a la ampliacion de esas funciones 

y de mejorar al mismo tiempo los servicios que se prestan directamente a los 

Estados Miembros, en los calculos para 1957 se hac!a una redistribucion de los 

gastos entre la Sede y los centres de informacion, en forma que a estos ultimos 

se confiaban ciertas funciones relacionadas con la produccion que con anterioridad 

se hallaban centralizadas. Con ella se proyectaba reducir los gastos por concepto 

de informacion en la Sede y en Ginebra en unos 61.000 dolares, a la vez que los 

creditos solicitados para la seccion 20 (Centres de informacion) y para el 

capitulo IV de la seccion 25 (Publicaciones) se aumentaban en 270.000 dolares 

y 24.000 dolares respectivamente. En opinion del Secretario General estas cifras re

presentaban el nivel minima para mantener los servicios esenciales en el curso 

de 1957. 

41. Atendiendo a estas consideraciones, el Secretario General hab1a presentado un 

calculo de 2.398.400 dolares para la seccion 10- Departamento de Informacion Publica 

y de 1.213.500 dolores para la seccion 20 - Centros de Informacion (sin incluir 

el Servicio de Informacion de Ginebra). 
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42. Aunque la Comision Consultive reconocio la importancia de 'difundir la informaci6n 

sobre las Naciones Unidas, en e.l parrafo 22 de. su informe (A/3160) se:fialo que el 

problema se planteaba con respecto a la proporcion del total de los recursos que 

hab!a que asignar a las actividades de informacion publica, teniendo en cuenta 

el equilibria que conven!a mantener entre la funci6n de informacion publica y 

otras actividades tecnicas de la Organizaci6n. En su opinion, fijando la suma 

global de. los creditos destinados a la informacion era como mejor podia decidirse 

el alcanee y vol~cen de esas actividades. 

43. La Comision Consultive, que examino esta cuestion detalladamente en los 

parrafos.ll6 a.l2l de su informe, opineS que no porque fuera dif!cil establecer 

una cifra total adecuada para los gastos de las actividades de informacion era 

menos importante determiner, aunque solo fuera aproximadamente, la tendencia 

general de los gastos de este programs ano por afio. La suma global maxima 

de 4.500.000 dolares que la Comision Consultive hab!a recomendado en 1955 

comprend1a, edemas de. las actividades de informacion publica propiamente dicha, 

otras dos de caracter subsidiario:. el Se;rvicio de Visi tantes y la Sec cion de 

Ventas y Distribucion. Sin embargo, .en vista de que en 1957 los gastos directos 

de estas actividades subsidiaries .se sufraga;r!an con los ingresos que con ellas 

se obtuviesen, si se considerara fijar una suma m6xima ser!a preferible que esta 

solo se refiriese a las actividades de informacion propiamente dichas. Para 

estas la Comision Consultive hobr!a recomendado en 1955 la suma maxima de 

4.000.000 de dolares aproximadamente. Al llevar este l!mite maximo de 4.000.000 de 

dolares a 4.500.000 dolares, cifra esta a la cual se llegar!a en el proyecto de 

presupuesto para 1959, la Comisi6n ten!a en cuenta el aumento del numero de los 

Miembros de la Organizacion as!. como la posible elevaci6n de los costos de los 

suministros y servicios. 

44. La Comisi6n Consultive tomo nota en el parrafo 122 de su informe de los 

esfuerzos que el Secretario.General hab!a realizado a este respecto y aunque 

propuso una modeste econom:La de 25.000 dolores en la seccion 10 y de 10.000 dolares 

en la seccion 20, se abstuvo de recomendar ninguna reducci6n considerable. 

45. En cuanto a la propuesta de dar mayor amplituda las actividades fuera de 

la Sede, la Comision Consultive se:fialo en el parrafo 23 de su informe, como en 

el caso de la labor en el campo econ6mico y social, la necesidad de regular 
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cuidadosamente las actividades regionales. Tambien se refirio, en el parrafo 124, a 

la necesidad de hacer un estudio y una evaluacion objetivos de la labor y la calidad 

del personal de los centres de informacion. 

46. Con sujecion a estos comentarios, la Comision Consultive recomendo la consig

nacion de un credito de 2.323.400 dolares para la seccion 10 - Departamento de 

Informacion FUblica - y otro de 1.203.500 dolares para la secci6n 20 - Centres 

de Informacion. 

47. Los debates de la Comision giraron principalmente en torno de tres puntos 

principales: 

i) Los centres de informacion y la admision de nuevos Estados Miembros; 

ii) Estudio y evaluacion de los centres de informacion; y 

iii) Gastos totales de las actividades de informacion. 

Los cen!££s de informacion y la admision de nuevos Estados Miembros 

48. Ademas del proyecto de presupuesto para el ejercicio economico de 1957 

(A/3126) y el informe pertinente de la Comision Consultive (A/3160), la Comisi6n 

tuvo ante s! un proyecto de resolucion presentado por las delegaciones de la 

Argentina, Cuba, Chile, Ecuador, Espana, Peru y la Republica Dominicans (A/C. 5 /L .412 ). 

El proyecto de resolucion tomaba nota con satisfacci6n de la iniciativa del 

Secretario General de extender a los nuevos Estados Miembros el sistema de centres 

de informacion; establec1a el principio de que los nuevos Estados Miembros deben 

ser tratados sobre la base de igualdad con los demas; reafirmabo la tesis de que 

los centres de informacion se deben fundar en el criterio lingU!stico y en las 

otras consideraciones a que se refieren los principios fundamentales de las 

actividades de informacion publica de las Naciones Unidas; recomendaba que se 

diera preferente atericion al establecimiento' de oficinas de informacion en los 

nuevos Estados Miembros; reiteraba la necesidad de economizer esfuerzos mediante 

la coordinacion con los organismos especializados e invitaba al Secretario General 

a que, mediante economies en otras secciones del presupuesto u otras medidas admi

nistrativas, destinara fondos a la creacion paulatina de centres de informacion 

en los nuevos Estados Miembros y a que tomara en consideracion las expresiones 

emitidas en el debate sobre este asunto en la Quinta Comisi6n tanto en la distri

buci6n de los fondos asignados para 1957 como en la elaboraci6n del Proyecto 

de presupuesto para el ejercicio econ6mico de 1958. Al presenter el proyecto de 
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resolucion en nombre de sus autores, el representante de Espana observo que ese 

proyecto no supon!a un aumento del presupuesto para 1957 y que ten!a par objeto 

procurer que, mediante la aplicaci6n de una pol!tica administrative flexible, se 

diera a los nuevas Estados Miembros un trato equitativo. 

49. El proyect6 de resoluci6n fue apoyado por muchos miembros de la Comisi6n, y, 

en general, se expres6 la opini6n de que al extender ·los servicios de los centres 

de informacion dentr~ de lo que permitiesen los recursos disponibles, era oportuno 

tener en cuenta las consideraciones de arden lingU1stico y regional. 

50. Varios representantes tambien elogiaron la labor de los centres de informacion 

as! como los esfuerzos que hacen para adaptar los servicios de informacion a las 

necesidades locales. En particular, se mencion6 la propuesta de transferir' a la 

America Latina la labor de preparar y publicar La Revista de las Naciones Unidas; 

se considero que para cumplir la finalidad de establecer un contacto mas estrecho 

entre ~Revista y la sede de la Comision Economics para la America Latina, la 

ciudad de. Santiago (Chile) ser!a un lugar ~decuado para trasladar all! al personal 

de La Revi~:_ta, cuya impresi6n seguir!a haciendose en Mexico. 

51. Varies representantes destacaron la importancia de las actividades de infor

macion de la Organizaci6n y expresaron_reservas con respecto a las recomendaciones 

de la Comision Consultive de fijar una suma global maxima para los gastos exigidos 

por esas actividades. Otros representantes, a la vez que elogiaron los esfuerzos 

del Secretario General para disminuir los gastos de informacion, opinaron que 

deber!an hacerse otras reducciones para mantenerlos dentro del maximo recomendado 

por la Comisi6n Consultive. Sin embargo, estos representantes no advirtieron 

ninguna incompatibilidad entre la. recomendaci6n de la Comisi6n Consultive y el 

proyecto de resoluci6n de las siete Potencies en lo referente a la expansion 

paulatina de los servicios de informacion que habr!a de lograrse mediante el uso 

racional de los recursos disponibles. 
' 

52. El representante del Canada propuso que se. suprimiera en el tercer parrafo 

del preanibulo las palabras "que el credito adicional consignado para atender a 

los servicios de los nuevos Estados Miembros resultara insuficiente, por ••• su 

interes respecto al", basandose en que el mantenimiento de estas palabras prejuzgaba 

la cuestion y en todo caso, no estaba totalmente en armon:Ca con la recomendaci6n, 

hecba en la parte dispositive de la resoluci6n, de que los nuevas servicios quedaran 
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comprendidos en el presupuesto de 1957 y fueran tornados en consideraci6n al preparar 

el proyecto de presupuesto para 1958. El representante del Canad8 propuso ademas 

que la palabra "preferente", q_ue figuraba en el primer parrafo de la parte disposi

tive de la resoluci6n, fuera substitu:!da por la palabra "favorable". 

53. Estas enmiendas fueron aceptadas por los autores del proyecto q_uienes tambien 

dieron su conformidad a una propuesta del representante de la URSS para q_ue en el 

primer parrafo del preambulo se mencionaran las secciones 10 y 20. 

54. La resoluci6n as:! enmendada fue aprobada unanimemente par la Quinta Comisi6n, 

y, posteriormente, por recomendaci6n de esta (A/C.5/L.429/Add,l), por la Asamblea 

General en su 632a. sesi6n plenar1a (A/RES/445). 
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Estudio y evaluacion de los centres de informacion 
. : . ----

55. 
. , 

Durante el debate sobre los calculos correspondientes a las secciones 10 y 20, 

se apoyo en general la recomendacion hecha por la Camision Consultiva en el 

parrafo 124 de su informe (A/316o) de que se llevase a cabo un estudio y una 

evaluacion objetivos de los centres de informacion. Se propuso tambien que se 

estudiase la integracion de las oficinas de las Naciones Unidas que se hallan 

situadas fuera de la Sede, al objeto de evitar la duplicacion de trabajo y una 

dispersion inneeesaria de actividades. 

56. En su 553a. sesion, celebrada el 17 de diciembre de 1956, la Comision aprobo 

por unanimidad la siguiente propuesta presentada por el Canada, Ceilan, India y 

el Reino Unido (A/C.5/L.l~l3): 

Teniendo presentes las observaciones formuladas por la Comision Consultiva 

en Asuntos Administrativos y de Presupuesto en el parrafo 124 de su segundo 

informe presentado a la Asamblea General en su undecimo per!odo de sesiones, 

as! como los debates pertinentes celebrados por la Quinta Comision en 

sus 55la. y 552a. sesiones, la Quinta Comision: 

Pide a la Comision Consultiva en Asuntos Administrativos y de 

Presupuesto que estudie los metodos mas adecuados para hacer un estudio 

y una evaluacion objetivos de la labor de los centres de informacion y 

de la eficacia de los resultados alcanzados en ellos, habida cuenta de 

la finalidad con que fueron establecidos, y que informe a la Comision 

en el curso del actual per!odo de sesiones de la Asamblea General. 

57. La Co.mision examine el informe presentado por la Comision Consultiva (A/3522) 

en virtud de la resolucion arriba citada, y en su 589a. sesion del 14 de febrero 

de 1957 resolvio por unanimidad aplazar basta el duodecimo per!odo de sesiones 

cualquier nuevo examen de esta cuestion. 

Gastos totales de las actividade~e info~cion 

58. Aun cuando en el debate mantenido acerca del proyecto de resolucion de las 

siete Potencias relative a los centres de informacion se hizo referencia a ~os 
gastos totales para actividades de info1~acion publica, el examen concreto de este 

punto fue relacionado con un proyecto de propuesta presentado por la delegacion 

de la URSS (A/C.5/L.414) en el que se instaba a la Quinta Comision: a) a que 

aprobase las recomendaciones que figuran en el parrafo 121 del informe de la 
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Comision Consultiva, y b) a que pidiese al Secretario General que diese cumpli

miento en el curso de 1957 a dichas recomendaciones. El representante de la URSS, 

al presentar su proyecto de resolucion a la Comision, sefialo que la Comision 

Consultive. hab:Ca estudiado detenidamente la cuestion de los gastos de las activi

dades de informacion publica tomando en consideracion factores tales como las 

actividades de informacion de los organismos especializados, de las organizaciones 

no gubernamentales y de. los Estados Miembros, y hab:!a modificado sensiblemente 

su recomendacion hecha a la AsamQlea General en su decimo perfodo de sesiones, 

al objeto de tener en cuenta, entre otras cosas, la admision de nuevos Miembros. 

59. El representante del Reino Unido presento la siguiente enmienda (A/C.5/L.415) 

al proyecto de propuesta de la URSS (A/C.5/L.414): 

"1. En el parrafo a) de la parte dispositive. (segunda l:!nea), supr:Cmanse 
las palabras "el parrafo 121" y substituyanse por las palabras "los 
parrafos 120 a 126". 

2. Suprf.mase el parrafo b) de la parte dispositiva." 

60. El representante del Rei no Unido manifesto que si la Quinta Comision aprobaba 

el parrafo 1 de su enmienda, estarfa tomando una decision acerca de los parrafos 111 

a 126 del informe de la Camision Consultive. que ser:!a similar a la adoptada por 

la Quinta Comision con respecto a las recomendaciones pertinentes de la Comision 

Consultiva a la Asamblea General, en su decimo per:!odo de sesiones. Al encarecer 

que se suprimiese el segundo parrafo de la parte dispositiva del proyecto, de la 

URSS, el representante del Reino Unido sefialo que la recomendacion formulada por 

la Comision co'nsulti va de que se impusiese un l:!mi te n:Bxtmo a los gastos. totales de 

informacion - l!mite que debfa alcanzarse en 1959 a mas tardar - dejaba ei margen 

de tiempo necesario para que el Departamento pudiera introducir las modificaciones 

que fuesen necesarias en su orden de prioridades. 

61. El representante de la URSS acepto la enmienda del Reino Unido al parrafo a) 

de su propuesta; sin embargo no pudo aceptar la segunda parte de dicha enmienda 

por estimar que el l!mite maximo recomendado por la Comision Consultiva deb:!a 

entrar en vigor en 1957. 

62. Algunos representantes apoyaron la propuesta del dele~do de la URSS y sefialaron 

que la Quinta Comision, en el decimo per!odo de sesiones, hab!a apoyado un l!mite 

maximo de 4.000.000 de dolares, que el nuevo l!mite maximo propuesto por la 

Comision Consultiva encerraba un margen suficiente de ampliacion y que las 

Naciones Unidas no constitufan el unico conducto para informar a la opinion publica 

mundial acerca de sus actividades. I ... 
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63. Sin embargo, otros representantes fueron contraries al establecimiento de un 

l!mite :maximo o a que se limitasen por anticipa.do los gastos futuros de informacion 

publica. A su juicio, tal procedimiento era particularmente ilusorio en vista 

del aumento constante en el nUmero de Miembros de la Organizacion y de la continua 

subida que experimentan los precios de los suministros y servicios. 

64. El representante del Secretario General sefialo a la atencion de la Comision 

la opinion expuesta por el Secretario General en su preambulo del proyecto de 

presupuesto (A/3126, parrafo 15) de que los calculos para las actividades de 

informaciori·publica representaban el nivel m!nimo en que durante 1957 podian 

mantenerse los servicios esenciales. Subrayo el hecho de que al Secretario General· 

le seria muy dificil comprometerse oficialmente a reducir los gastos de informacion 

a un nivel sensiblemente inferior al que estaba dispuesta a aprobar la Comision 

para 1957. Indico que la propuesta daria por resultado que, ~1 mismo tiempo que 

se pedia al Secretario General que reasignase sus recursos con objeto de proporcionar 

servicios suplementarios, se le pediria tambien que siguiera proporcionando estos 

servicios a base de un credito total menor. 

65. La Comision aprobo el parrafo a) de la parte dispositive. de la propuesta 

de la URSS, tal como hab!a quedado enmendado, por 28 votos contra 16 y 13 absten

ciones. La Comision aprobo tambien el parrafo 2 de la enmienda del-Reino Unido, 

por 39 votos contra 8 y 10 abstenciones, lo que de hecho significaba la supresion 

del parrafo b) de la parte dispositive. de la propuesta de la URSS. 

66. La totalidad de la propuesta de la URSS, con las enmiendas introducidas, 

quedo aprobada por 27 votos contra 15 y 19 abstenciones. 

67. A continuacion, la Comision aprobo; 

a) par 51 votos contra 8 y 1 abstencion, la recomendacion de la Comision 

Gonsultivf,l. de que se consignase un credito de 2.323.400 dolares para, la 

seccion 10 del presupuesto de 1957; y 

b) por unanimidad, la recomendacion de la Comision Consultiva de que se 

consignase un credito de 1.203.500 dolares para la seccion 20. 
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D. Forma de presentacion del ;presu:puesto 

A/C.5/L.450 
Espafiol 
Pagina 25 

68. En el decimo per:lodo de sesiones de la Asamblea General, el Secretario 

General presento ciertas propuestasll/ encaminadas a introducir un cambio en 

la forma de presentacion del presupuesto de las Naciones Unidas. Los cambios 

propuestos.ten:lan por objeto simplificar el presupuesto agrupando gastos analo

gos con los sueldos y salaries del personal, o servicios comunes de las diversas 

oficinas de 1a Organizacion, y eliminar de este modo una complejidad inconve

niente en los procedimientos de contabilidad. Todavia mas que la simplificacion 

que con ello se lograr:!a,.el Secretario General opina que una de las principales 

ventajas de las propuestas seria que permitirian actuar con mayor flexibilidad 

en la utilizacion del personal, aspecto sobre cuya necesidad se ha insistido 

en la Asamblea General y en las comisiones respectivas. 

69 • En su .35C?· informeY-pr~senta.d.o~.a la Asamblea General en su decimo periodo 

de sesiones, la Comision Consultiva senal6 que las propuestas comprendfan muchos 

puntos importantes destinados a mejorar la presentaci6n del presupuesto y contri

buir a que se logre una administracion mas flexible del personal de la Secretarfa, 

asi como de los creditos votados por la Asamblea General. Sin embargo, manifesto 

tambien que tenia la impresi6n de que los principales cambios propuestos debfan 

ser estudiados atenta y detenidamente, tanto por ella como por los gobiernos 

de los Estados Miembros_, y la Quinta Comision llego a la conclusion de que habr:la 

de estudiarse la cuestion mas a fonda en 1956 a fin de someterla a la consideracion 

de la Asamblea General en su undecimo per:!odo de sesiones. 

70. En el informe que dirigio a la Asamblea General, en su decimo perfodo de 

sesiones, la Comision Consultiva sefialo que al profundizar el examen de esta 

cuestion desear:!a estudiar detenidamente algunas posibilidades tales como 

a) una pres~ntacion del presupuesto basada en los principales sectores de acti

vidad, y b) la inclusion en una seccion Unica de los gastos correspondientes a 

1_/ Vease Documentos Oficiales de la Asamblea General, decimo per!odo de sesiones, 
Anexos, temas .38 y 47 del programa, documento A/C.5/6.39· 

~/ Ibid., documento A/3081. 
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un cuadro de los puestos permanentes·tanto para la Sede como para las oficinas 

de ultramar, suplementado por una cuota, convenida todos los afios, de puestos 

con nombramiento a plaza fijo y de otros puestos no permanentes y supernumeraries. 

En su informe (A/C.5/662.) sabre esta cuestion, sometido a la Asamblea General 

en el ~ndecimo periodo de sesiones, el Secretario General presento sus observa

ciones sabre. estas posibilidades. 

71. Por lo que respecta a la presentacion del presupuesto basada en los princi

pales sectores de actividad, el Secretario General proporciono detalles acerca 

de la serie de dificultades que entrafiar1a tal presentaci6n. Reconocio que la 

informacion sabre el c<Hculo- de los gastos por principales sectores de activi

dad era necesarj_a, y seiialo que hab{a especificado en sus propuestas que tales 

datos debian ser proporcionados de acuerdo con los cuadros pertinentes contenidos 

en el segupdo anexo explicative, que seria ampliado gradualmente para dar mayores 

detalles. Sin embargo, reite~o su opinion de que desde el punta de vista de 

exactitucl, sencHlez y fiscalizacion, el presupuesto de consignaci6n de creditos 

deberia uasarse en el objeto a que se destinan los gastos. En cuanto a la 

segunda sugesti6n de la Comisi6n Consultiva relativa a la inclusion de una 

seccic5n unica para el cuadro de puestos permanentes tanto para la Sede como 

para las oficinas de ultramar, suplementado por una cuota de puestos no perma

nentes, el Secretario General reconocio que podia adoptarse tal disposici6n 

siempre que se entendiera que el tipo de nombramiento del funcionario 

- permanente o de otro caracter - no habria de guardar relaci6n con la clase 

de puesto a que se cargara su sueldo. 

72. En su informe (A/3372), la Comisic5n Consultiva expres6 la opinion de que 

las propuestas del Secretario General hechas en sus dos informes ofrec1an ven

tajas apreciables. La Asamblea General y sus organos auxiliares podrian disponer 

de un cuadro mas clara acerca de las finalidades concretas de-los calculos 

presentados y el Secretario General estaria en mejores condiciones para cumplir 

la politica establecida de un intercambio flexible del personal, no solo entre 

los distintos departamentos de la Sede sino entre todas las oficinas de las 

Naciones Unidas. Ademas, como la Asamblea votaria fondos para dependencias de 

mayor amplitud que las actuales, el Secretario General tendria que realizar 
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un segundo examen cdtico-de las necesidades en el momeri.to-eri que-se-hide:ra·

la asigi1aci6n de los fondos ~ Por consiguiente, al inismo tiempo qlie se · aumenta

r:la ia autoridad.del Secretario General para distribui"rel.personal) la nueva 

forma de presentacion del·I;resupuesto que se' propone obligar:La a ejercer una 

fiscalizacion m~s estricta. 

73. En relacion con cuestiones mas concretas, la Comision Consultiva convino 

en que el presupuesto de consignacion de creditos deber:La mantenerse sobre la 

base del objeto a que se destinan los gastos y que deber::Lan reunirse en una 

seccion tinica los puestos permanentcs tanto de la Sede como de las otras oficinas. 

Teniendo en cuenta la posibilidad de que ello influyera desfavorablemente en el 

animo del personal y puesto que la pol:ltica declarada del Secretario General 

es aumentar la proporcion del personal nombrado con caracter temporal) la 

Comision Consultiva opine que no deb:la llevarse a la practica la idea de mante

ner una plantilla de personal supernumerario ode "puestos para proyectos". 

La Comisi6n Consultiva recomendo tambien que refunda en una sola secci6n el 

credito total previsto para viajes en comisi6n de servicio, e hizo sugestiones 

relativas a la informacion adicional suplementaria sobre los calculos y proce

dimientos de impresi6n del texto del presupuesto. La Comisi6n Consultiva reco

mend6 finalmente que los cambios propuestos fueeen aprobados a titulo de ensayo, 

por un per::Lodo de dos anos, y que la experiencia adquirida con estos cambios 

fuera tema de un informe especial que deb:la presentarse a la Asamblea en su 

decimocuarto periodo de sesiones. 

74. La Quinta Comisi6n consider6 esta cuestion en su 562a. sesion y, en general, 

se estuvo de acuerdo con las propuestas del Secretario General acerca del cambio 

en la forma de presentacion del presupuesto con las modificaciones de la 

Comisi6n Consultiva. En el curse del debate se expres6 la satisfacci6n produ

cida por el heche de que la nueva forma de presentaci6n del presupuesto permi

tir!a al Secretario General utilizar de manera mas eficaz el personal disponible, 

gracias a una mayor flexibilidad en las ~1ciones asignadas, sin perjuicio de 

la fiscalizaci6n que ejerce la Asamblea General; y que, en otros aspectos, la 

nueva forma de presentacion permitir:La una simplificacion de presentaci6n y de 

procedimientos que resultar1a ventajosa tanto para los Estados Miembros como 
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para el Secre'tario General. La Comision aprobo por unanimidad las observaciones 

de la· Comision Consultiva en cuanto a la forma de presentaci6n del presu:puesto, 

contenidas en su informe (A/3372). 

75. Durante el debate sobre los cambios propuestos en la forma de presentaci6n 

del presupuesto, el representante del Reino Unido sef.i.alo las dificultades expe

rimentadas por la Quinta Comision y los gobiernos de los Estados Miembros al 

tener que examinar un gran nUmero de calculos revisados que eran sometidos af.i.o 

tras af.i.o despues de la presentacion del proyecto principal de :presupuesto. No 

se trata solamente del aumento de trabajo que se origina, sino de que los gobiernos 

de los Estados Miembros tienen que estar revisando constantemente sus datos 

sobre lo que se les v~ a pedir para contribuir a los gastos de las Naciones Unidas 

en el ejercicio economico siguiente. El orador reconoci6 que no era posible 

eliminar todos los calculos revisados pero sostuvo la conveniencia de reducirlos 

a los l:!mites indispensables. De tj.empo en tiempo este problema hab:!a sido 

objeto de observaciones por parte de la Comision Consultiva, y el representante 

del Reino Unido destac6 particularmente la referencia a la cuesti6n que figura 

en el informe de la Comision Consultiva a prop6sito de los calculos revisados 

relatives a las medidas ado:ptadas per el Consejo Econ6mico y Social (A/3430, 

pthrafo 5 ). 

76. Teniendo en cuenta estas consideraciones, el Reino Unido present6 una 

propuesta en virtud de la cual, salvo en el caso de ciertas excepciones especi

ficadas, todas las solicitudes de asignaciones suplementarias hechas despues de 

haberse distribu{do a los gobiernos el proyecto principal de presupuesto del 

Secretario General deben ser retenidas :para su examen en relacion con el :proyecto 

principal de presupuesto en el siguiente per!odo ordinaria de sesiones de la 

Asamblea General. Entre las excepciones figuran los calculos revisados para 

asuntos de extrema urgencia y para decisiones de los Consejos o de la Asamblea 

General. 

77. En el curso del de~ate de este tema, el representante del Secretario General 

inform6 a la Comision que el Secretario General no preve:!a mayores dificultades 

en la aplicaci6n de la propuesta del Reino Unido, en caso de que la Comision la 

aprobara. Casi todos los calculos revisados presentados durante el undecimo 

per!odo de sesiones estar!an, en todo caso, incluidos en las excepciones previstas 

j ••• 



A/C.5/L.450 
Espafiol 
Pagina 29 

en la propuesta; no obstante, "la aprobad6n de. Ciertas normas con respecto a 

la fi,jaci6n de una fecha- precisa para las' nuevas solicitudes ae credi tos infro

duciria un sentido de disciplina que podr:la resultar provechoso. 'si la presen

taci6n de calculos revisados crea dificultades a la Quinta comision y a los 

Estados Miembros tambien las crea a la Secretar:la, ya que la mayor:la de esos 

calculos se relacionan con decisiones adoptadas par d:i.versos 6rganos de las 

Naciones Unidas. En el case de los calculos revisados que se refieren a medidas 

adoptadas per el Consejo Economico y Social, que per lo general se aprueban en 

el per:lodo de sesiones de verano, podria cumplirse con el plaza propuesto siempre 

que el Consejo adoptase sus decisiones a principios de agosto. 

78. En su 563a. sesion, la Quinta Comisi6n examino el proyecto de resoluci6n 

del Reine Unido contenido en el documento A/C.5/L.431. Aunque esta propuesta 

canto con el apoyo general, ciertas delegaciones consideraron que deber:la 

empezar aprobandose per un per:lodo de ensayo para el afio de 1958. Sabre esta 

base, la Comision aprob6 la propuesta por 52 votes contra 1 y 7 abstenciones. 

79. La Comision convino, ademas, en que la propuesta deb:la ser redactada como 

proyecto de resoluci6n a los fines de su aprobaci6n per la Asamblea General. 

Per consiguiente) en el anexo E de este informe se incluye el texto del proyecto 

de resolucion recomendado per la Quinta Comision. 
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E. Cambios en la distriouci6n geogrtfica 

Go. En sus sesiones 563a. a 565a., 1a Quinta Comision estudio 1a cuestion de los 

cambios en la distribucion geocr~fica del personal. Se hab!a sometido a su consi

deracion un informe del Secretario General (A/C.5/689), preparado para el undecimo 

per!odo de sesiones de la Asamblea General, de acuerdo GOU el deseo manifestado 

por la Quinta Comisi6n en el decimo per!odo de sesiones. El informe conten!a 

cuadros estad!sticos sobre el nUmero y 1a nacionalidad de los funcionarios con 

puestos sujetos a contratacion internacional al 31 de agosto de 1955 y al 31 de 

agosto de 1956, as! como sobre los nombramientos de funcionario~ contratados 

internacionalmente, clasificados por naciona1idades, entre e1 1~ de septiembre 

de 1955 y e1 31 de agosto de 1956; datos analogos que pon!an a1 d:!a el informe 

al 30 de noviembre de 1956; y .otro cuadro estad:!stico sobre los funcionarios 

contratados internaciona1mente que pertenecen a le.s categor!as superiores del 

pe~sonal de la Secretar!a. 

81. Recordando el debate sobre este tema en sesiones anteriores, ciertas delega

ciones consideraron que deber!a hacerse todo lo posible para que la distribuci6n 

geosrl!fica d~l personal garantizara el carl!cter objetivo e interuacional de la 

Organizacion. Se consider6 que si se reflejaba en la Secretar!a la creciente 

universalidad alcanzada por la Organizacion, el resultado no podr!a ser sino bene

ficioso. Se reconoci6 que la admisi6n, desde finales de 1955, de 20 nuevas Miembros 

en las Naciones Unidas presentaba necesariamente nuevas dificultades pr~cticas para 

lograr en un corte per!odo de tiempo una distribuci6n geografica razonable del 

personal. Pero muchas delegaciones expresaron la esperanza de que el Secretario 

General tendr!a constantemente en cuenta la necesidad de progresar en 1a direccion 

deseada, por creer que, aunque el lagro final de los objetivos formulados en el 

parrafo 3 del Art!culo 101 de la Carta exig:!a necesariamente un largo proceso, la 

Secretar:!a carec!a a~n de una distribucion geografica equilibrada, debiendo 

corregirse esta situacion sin retraso indebido. 

82. Aunque reconociendo el principia contenido en el p~rrafo 3 del Articulo 101 

acerca de la mas amplia distribucion geogr~fica posible del personal, varias 

delegaciones subrayaron el otro principia de la Carta que rige los nombramientos 

del personal, es decir, 1a consideracion primordial de que debe asegurarse el 
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rn4s alto grado de eficiencia, competencia e integridad. Esas delegaciones creian 

que todo lo que razonablemente podia pedirse al Secretario General en su aplicaci6n 

del conjunto del Articulo citado era que tuviese presentes las disposiciones de 

la Carta, tratando de dar a la Secretaria el caracter ~s internac~onal posible, 

a ~rav~s de los diversos cambios que tuvieran lugar en el personal. 

83. Algunas delegaciones afirmaron que el necho de no haber logrado la mas amplia 

distribuci6n geografica perjudicaba especialmente a los pequefios Estados Miembros 

recientemente admitidos. Hubo cierta discusi6n sobre la declaraci6n hecha en el 

parrafo 8 del informe del Secretario General de que no hab!a sido posible encontrar 

candidates aceptables de los 16 nuevos Hiembros (hasta la fecha de redacci6n del 

informe) y que hab!a t~bido relativamente pocas oportunidades para aceptar 

candidates palificados. Varias delegaciones declararon que contaban con candidates 

calificados. Algunas consideraron que, aunque sus pa!ses hubieran experimentado 

dificultades en sus propias administraciones para obtener los servicios de 

candidates calificados, el hecho de adscribir a la Secretar!a, con nombramientos 

a plazo fijo, a candidates de pa!ses menos desarrollados redundar!a en beneficia de 

esps mismos pa1ses, as! como de la Organizaci6n. 

84. Se infor:..nti a la Comisi6n de que el Secretario General hab!a tornado y tomar:!a 

medidas para garantizar la mas amplia distribuci6n g~ografica posible, de acuerdo 

con las disposiciones del parrafo 3 del Art!culo 101. Se hab!a prestado cuidadosa 

atenci6n a la posibilidad de adscribir a la Secretar!a a funcionarios nacionales; 

ade~s, cuando se encontraban candidates calificados procedentes de pa!ses cuyos 

nacionales constitu!an una parte desproporcionadamente pequefia de 1a Secretar!a, 

se simplificaba el procedimiento, con el fin de acelerar su nombramiento. No 

deber!a olvidarse, sin embargo, que el Secretario Generales responsable de que el 

trabajo de la Organizaci6n se realice rapida y eficazmente; por lo tanto, muchas 

veces puede ocurrir que la necesidad de proveer una determinada vacante sea urgente 

y no se disponga de tie~po suficiente para encontrar un candidate calificado de 

la nacionalidad deseada, En tales casos, podr!a hacerse un nombramiento a plazo 
I 

fijo en favor de un candidate de una nacionalidad bien representada e~ ia 
, I 

Secretar!a, hasta que pudiera elegirse un sucesor calificado de otra h~cianalidad. 
' 

; .. ., 



A/C.5/L.450 
Espafiol 
Pagina 32 

85. Nucllas dele.:;aciones hicieron suc;estiones sabre la forma en que poc1r:!a corre

girse el desequilibrio en la distribucion geoc;rafica, pero en general se sostuvo 

el criteria de que no pod:!a despedirse a miembros del personal cuyos servicios eran 

satisfactorios, para dar sus puestos a candidates de nacionalidades insuficiente

mente representadas. Hubo amplia coincidencia de opiniones en cuanto al criteria 

de que para los nombramientos deber!a darse prioridad a los candidates de naciona

lidades cuya rE:presentacion en 1a Secretaria fuera desproporcionadamente pequena.; 

se sugi:do que se tuviera en cuenta, al aplicar eeta prefer.=ncia, la importancia 

relativa de. la vacante para la que se estuviera considerando una determinada 

candidatura. 

86. Durante el debate, alg:c::Las delec;aciones hicieron sugestiones destinadas a 

mejorar la situacion actual. Se defendio, por ejemplo, una pol:!tica mas positiva 

para obtener personal en determinados pa!ses, con notificacion de las vacantes a 

los c;obieruos, universidades e instituciones amhoc;as; se susirio tambi~n un 

arrec;lo en virtu1 del cual ciertos altos puestos se cubrir:!an siguiendo un sistema 

de rotacion entre nacionales de los diferentes Estados Miembros. Pero la solucion 

mas generalmente aceptada fue la de que se recurriera con mas frecuencia al 

sistema de adscribir a la Secretar:!a a funcionarios de las administraciones 

nacionales o de otras. institucidnes. Se hizo notar que se da cada vez mayor apli

cacion a este sistema. Se. aludio a la cuestion de una proporci6n adecuada de los 

nombramientos a plaza fijo. Este problema especial volvio a ser objeto de 

discusion, cuando la Comision considero el. tema 51 del programa, relative al 

"Informe del Comite de Esttldio de Sueldos". 

87. Hubo considerable discusion sabre el sistema de nombramientos para los altos 

puestos de la Secretar:!a, y sabre los ascencos en general. Se entendio que el 

termino "alto~=> puestos" comprend:!a las catec;or:!as de Oficial Mayor, Directory 

Subsecretario. 

88. Muchas delec;aciones opinaron que la falta de distribucion geosrafica equilibrada 

de los puestos de la Secretar:!a era mas pronunciada en los altos puestos y que solo 

en ellos pod~an contribuir realmente los mie:mbros del personal a 1a formacion de 

una pol!tica. Se expres6 la opinion de que nombramiento y ascenso son distintos 

aspectos a.e una sola cosa y que la Asamblea Genera;L hab:!a querido que se aplicase 

a ambos el principia de la distribucion geoerafica. Se puso de relieve, no obstante, 
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que 1a Carta define los principios por los que deben regirse los nombramientos 

de~ personal, pero no hace referencia alguna al ascenso. 

89. Hubo algMna discusi6n sabre las medidas que la Comisi6n deber!a tamar sabre 

esta cuesti6n. Se di6 por supuesto que en eJ programa provisional del duodecimo 

per!odo de sesiones de la Asamblea General se incluira un tema sabre revision del 

Estatuto del Personal y se propuso que dentro del mismo se estudiaran las cuest.iones 

de distribuci6n geografica, pol!tica de ascensos y pol!tica general de personal. 

90. Se presentaron dos proyectos de resolucion; el primero (A/C.5/L.434) presen

tado conjuntamente por Espana, Panaws, Peru y Venezuela, recomendaba que el 

Secretario General prefirieru a los nacionales de los pa!ses insuficientemente 

representados basta el punta en que dichos pa!ses tuvieran una representacion 

adecuada; que se diera ~na preferencia analoga en el caso de los ascensos; que el 

Secretario General informara a la Asamblea General en su duodecimo per!odo de 

sesiones sabre los cambios ocurridos en la distribuci6n geografica; y que el 

programa provisional de dicho per!odo d~ sesiones incluyera como tema indepen~iente 

el a_sunto de la distribuci6n geogr~fica. El otro proyecto de resolucion 

(A/C.5/L.435), presentado conjuntamente por Afganistan, Arabia Saudita, Birmania, 

Ceilan, Egiptc, Etio.p!a, Filipinas, India, Indonesia, Irak, Iran, Nepal, Pakistan, 

Sudan y Yemen, recomendaba que, en.lo futuro, para la contratacion y los ascensos 

del personal de las Naciones Unidas, en todas las categor!as, se diera preferencia 

a los nacionales de pa!ses que no estuvieran representados entre el personal, o que 

lo estuvieran insuficientemeAte, tomando en cuenta las disposiciones del p~rrafo 3 

de~ Art!culo 101 de la Carta. 

91. La Comision decidi6 establecer un grupo de trabajp, con la esperanza de lograr 

un~ resolucion ~ue pudiera ser aceptada por la mayor!a. 

92 •. En su 565a. sesion, la Comision estudio el informe del grupo de trabajo 

(A/C.5/69.3) y aprobo por 53 votos contra ninguno y 2 abstenciones el proyecto de 

resoluci6n propuesto por ese grupo. La Quinta Comision recomienda, por tanto, a 

la Asamblea General la aprobacion del proyecto de resolucion que se reproduce 

como Anexo F del presente informe. 
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III • PRTI.ffiRA LECTURA DEL PROYECTO DE PRESUPUESTO 
PARA EL EJERCICIO ECONOMICO DE 1957 

93. La parte siguiente de este informe contiene las decisiones adoptadas por 1a 

Quinta Comision, enprimera leetura,sobre cada una de las secciones del proyecto 

de presupuesto para 1957. Tambien recoge los debates que se sostuvieron en 

particular respecto de las diversas secciones, con excepcion de los que se mencionan 

en las secciones generales de la parte precedente del presente informe. En el 

curso del examen de los calculos presupuestarios de las diversas secciones, el 

Presidente de la Comision Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto 

y los representantes del Secretario General proporcionaron a la Quinta Comision 

informaciones y explicaciones adicionales en contes~e.cion a las preguntas formuladas 

por las delegaciones. 

Sec cion l. Asamblea General, sus Comisiones y Comi tcs 

94. La Quinta Comision examino en su 549a. sesion los calculos correspondientes 

a la seccion l. Los calculcs presentados por el Secretario General ascendieron a 

556.850 dolareR, suma que inclu{a 531.850 dolares del proyecto de presupuesto 

original y una revision posterior que entrafu:ta un aumento de 20.000 dolares para 

la Comision Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto y 1a Junta de . 

Auditores (A/C.5/576/Rev.l) y otro de 5.000 dolares para celebrar en Ginebra una 

reunion del Comite Cient!fico para el Estudio de los Efectos de las Radiaciones 

Atomicas (A/C.5/675). 

95. En su · informe principal la Comision Consul tiva hab{a recomendado la aprobacion 

de los calculos iniciales del Secretario General y, en informes posteriores (A/3423 

y A/3396 respectivamente) aprobo los calculos revisados antes mencionados. La· 

rec6mendacion de la Comision Consultiva a proposito del aumento de 5.000 dolares 

en relacion con el Comite Cient!fico para el Estudio de los Efectos de las 

Radiaciones Atomicas quedo subordinada, sin embargo, a una decision en principia 

de la Quinta Comision relativa a la consignacion de rondos para permitir que el 

Comite Cient{fico - organismo radicado en la Sede - celebre una reunion en Ginebra. 

96. La Comision Consultiva sefialo en su informe (A/3396) que una reunion del 

Comite Cient{fico en Ginebra representar{a una desviacion del programa de · 
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conferencias aprobado en 1952 por 1a Asamblea General, en su resolucion 694 (VII), 

Y solo podr{a efectuarse con el acuerdo de 1a Asamblea General. Aunque se adujeron 

ciertas ventajas que ofrecer!a la celebra.cion de una reunion en Ginebra, ventajas 

que la Comision Consultiva no puso en duda, la misma opino que es necesario aplicar 

normas mas estrictas para reglamentar el traslado de los per:Codos de sesiones de 

la Sede a otros lugares, o la celebracion fuera de la Sede de per!odos de sesiones 
, ,f. ,f , 1 i que en esta podrJ.an realizarse con facilidad y econom~a. La Comision Consu t va 

informo que en el transcurs0 de 1956 hab:Ca e:>:aminado var:!.as de estas propuestas, 
, , • L mas o menos sol~damente fundadas, que en su conjunto habJ.an elevado en liDOS 

50.000 dolares los gastos de las Naciones Unidas en 1956. 

97. La Comision Consultiva sugirio que, dada esta situacion, quiza la Asamblea 

General deseara sefialar a modo de orientacion para el futuro: a) si; a pesar 

de los terminos categoricos de la resolucion 694 (VII), han de autorizarse excep

ciones con respecto al programa de conferencias, aparte de las que· se mencionan 

espec:Cficamente en esa resolucion, y b) en caso afirmativo, que criterios cabe 

aplicar con respecto a las excepciones propuestas. La Comision sefialo ademas el 

hecho de que hab!a sucerido anteriormente (A/31601 parrafo 28) la conveniencia 

de que, en todo programa futuro de conferencias, se definan las circunstancias 

exactas en que se podr!a autorizar a los organos especiales que no cstan radicados 

en un lugar determinado para que celebren sus reuniones fuera de la Sede. 

98. Al examinar la seccion 1, la Quinta Comision presto particular atencion a 

estos asuntos. Varies representantes consideraron que deb!a fijarse con precision 

el luGar de las reuniones, conforme a la recomendacion de la Comision Consultiva. 

Sin embargo, se subrayo que estos asuntos requeriran un cuidadoso estudio y que 

por el memento no se dispone de tiempo para ello. Se sefialo asimismo que el actual 

programa cuadrienal de conferencias expirara en 1957, fecha en que la Asamblea 

General tendra que aprobar un nuevo programa basandose en la experiencia adquirida 

y teniendo en cuenta la opinion del Secretario General. Se convino en que los 

puntos planteados por la Comision Consultive eran dignos de atencion; se considero 

tambien que ser!a util que el Secretario General, en consulta con la Comision 

Consultiva, pudiese preparar un documento al respecto para presentarlo a la Quinta 

Comision antes de que finalice el actual per!odo de sesiones, sefialandose que estas 
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cuestiones tendr!an de tadas madas que ser resueltas cuanda se prepare el pragrama 

de canferencias que la Asamblea General habra de cansiderar en su duodecima per:Cada 

de sesiones. 

99. La Quinta Comision decidio por unanimidad incluir en el presupuesta de 1957 

un credHo para que se celebre en Ginebra una reunion del Comite Cientffico 

para el Estudio de los Efectos de las Radiacianes Atomicas, y aprabo unanimemente 

la recomendacion de la Comision Consultiva de que para 1957 se cansigne un credita 

de 556.850 dolares con destine a la seccion 1, seglin lo propuesta par el Secretario 

General. 

100. Ademas, la Comision aprobo en su 553a. sesion un infarme sabre las conse

cuencias financieras (vease aocumento A/3461) del proyecto de resolucion prapuesto 

por la Sexta Comision en relacion con el aumenta del numera de miembras de la 

Comision de Derecho Internacional, que supone un gasto de 15.000 dolares por afio. 

El proyecto de resalucion prapuesto por la Se::cta Camision fue aprobado por la 

Asamblea General. En el curso de la segunda lectura del proyecto de presupuesto, 
, ~ , ~ . 

se informo a la Quinta Comision que entre los calculas que hab~a aprobado en pr~mera 

lectura habia una parti<la para el pago de dietas a los 15 miembros de la. Comision 

de Derecho Internacional, a razon de 35 dolares por dia. Basandose en la.decision 

adoptada par la Asamblea General, en virtud de la cual se aprobo el informe de 

la Quinta Comision sobre el regimen de dietas y viaticas de los miembros de los 

organos de las Naciones Unidas (A/3426, tema 52 del programa), esa partida ha sido 

calculada nuevamente a razon de 20 dolares por d:Ca con el descuento consiguiente 

de unos 15.700 dolares. Par consiguiente, la consignacion de creditos votada en 

primera lectura para la seccion 1 incluira las sumas adicionales que se requieren 

como resultado del aumento en el n~ero de miembros de la Comision de Derecho 

Internacional. 

Seccion 2. Consejo de Se~ridad, sus Comisiones y Comites 

101. En su 549a. sesion, la Quinta Comision aprobo por unanimidad el mantenimiento, 

~ro forma, de la seccion 2 en el presupuesto para 1957 y sefialo que, en el caso 
, .. " ul 1 de que se necesitaran fondos para esta seccion, se presentar~an calc os sup emen-

tarios. 
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102. El calculo pe.ra 1a seccion 3, presentado per el Secretario General en el 

proyecto de presupuesto original para 1957, fue de 139.950 dolares. Como resultado 

de las necesidades qne se pusieron de manifiesto aespues de preparado dicho 

t 
, , , 

proyec o, mas tarde presento calculos revisados en los que figuran los siguientes 

aumentos: 

a) 1.100 dolares con motive de prolongarse una semana el per{odo de sesiones 

de la Comision de Estupefacientes en 1957 (A/C.5/663, parrafos 3 y It); 

b) 5.350 dolares correspondientes al per!odo·de sesiones que en 1957 habra 

de celebrar el Comite Asesor Especial de Expertos en Materia de Prevencion 

del Delito y Tratamiento de los Delincuentes (A/C.5/672/Rev.l); y 

c) 5.550 dolares correspondientes a los gastos de-dos -Relatores Especiales 

encal•gados de realizar estudios sabre las acti vidades de que se ocupa 1a 

Subcomision de Prevencion de Discriminaciones y Proteccion a las Minor!as 

(A/C .5/679). 

En consecuencia, los calculos presentados par el Secretario General para la 

sec cion 3 se elevaron a 151.950 do lares. 

103. En su informe principal (A/316o), la Comision Consultiva hab{a recomendado 
, 2 , . , , , 

una reduccion de .000 dolares, basandose en que pod~an realizarse nuevas econom~as 

en los gastos del personal de 1a Sede cuya presencia es necesaria en Ginebra 

durante el per!odo de sesiones de verano del Consejo Ecoriomico y Social. En 

informes sucesivos, la Comision Consultiva hab{a recomendado que se aprobaran los 

aumentos de 1.100 dolares correspondientes a la Comision de Estupefacientes 

(A/3430) y de 5.550 dolares correspondientes a la Subcomision de Prevencion de 

Discr:tminaciones y Proteccion a las Minor{as (A/3452). En su informe (A/3393) 

acerca del per!odo de sesiones del Coroite Asesor Especial de Expertoa en-Materia 

de Prevencion del Delito y Tratamiento de los Delincuentes,. la Comision Consultiva 

sefialo a la atencion el sistema destinado a ayudar a las Naciones Unidas a cumplir 

sus misiones en esa materia. Ademas, la Comision sefialo que el Grupe de Estudio 

nombrado per el Secretario General hab{a opinado en 1954 que ese sistema es mas 

complejo de lo estrictamente necesario, y que el mismo afio el Secretario General 

dijo que deber{a prestarse renovada atencion a la periodicidad de las reuniones 

consultivas regionales que integran el sistema mencionado. La Comision Consultiva 
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opine que este era el momenta oportuno para revisar dicho sistema, tanto mas 

cuanto que la Comisien de Asuntos Sociales habra de reunirse en 1957. Por 

consiguiente, la Comision Consultive recomende que en las consignaciones para 

1957 no se incluyeran creditos destinados a la celebracion de un periodo de 

sesiones del Comite Asesor Especial. De esa forma, la consignacion de creditos 

recomendada por la Comision Consultive para la seccion 3 en el presupuesto de 1957 

ascendie a 141+ .6oo delares' es decir 7.350 clolares menos que el calculo presentado 

por el Secretario General. 

104. La Quinta Comision examine en su 549a. sesion los calculos correspondientes 

a la seccion 3. Se sefialo a la atencion el hecho de que le.s necesidades previstas 

para 1957 eran bastante mayores que el credito consignado para 1956, y se advirtie 

que esto se deb{a al programa ord:tnario bienal de reuniones de los distintos organos 

del Consejo Econemico y Social, conforme al cual se preveia en 1957 la reunion de 

un mayor nUmero de esos erganos que en 1956. 

105. La Quinta Comision aprobe, por unanimidad, la recomendacien de la Comision 

Consultiva de~~epara 1957 se consigne un credito de 144.600 dolares con destino 

a la seccion 3. 

Seccion 3a_. Comite Central Permanente ~ Organo de Fiscalizacion (Estu~facJ~pte~) 

106. En su 549a. sesien, la Quinta Comision aprobo por 58 votos ~ontra ninguno y 

1 abstencien, la recomendaci6n de la Comisien Consultiva de que para 1957 se consigne 

un credito de 29.400 delares con destino a la seccien 3a. es decir, 6oo delares 

menos que el calculo presentado por el Secretario General. 

Seccion 3bL Comisiones econemicas regionales 

107. En su 549a. sesien, la Quinta Comisien aprobe per unanimidad la recomendacion 

de la Comisien Consultive de que para 1957 se consigne un credito de 77.500 dolares 

con destino a la seccien 3b~) es decir 4.000 dolares menos que el calculo presentado 

per el Secretario General. 

Seccion 4. Consejo de Administracien Fiduciaria, sus Comisiones y Comites 

108. En su 549a. sesion, la Quinta Comis~en aprobe por unanimidad la recomendacion 

de la Comision Consultiva de que se consigne un credito provisional de 50.000 dolares 

con destino a la seccion 4 y sefmlo que, en caso de necesidad, se podra reajustar esa 

suma cuando se conozcan las necesidades efectivas para la Mision Visitadora a.e 1957. 
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109. La Quinta Comision ex amino en su 551a. sesion los calcu1os presu.puestarios 

correspondientes a la seccion 5. La Comision Consultive hab!a recomendado pro

visiona1mente en su segundo informe (.A/3160) que se consignara un credito de 

1.625.000 do1ares, segun propuso el Secretario General en e1 proyecto de presupuesto 

(.A/3126). En esa suma se inclu:Can 150.000 dolares para el Consejo Consultive de 

las Naciones Unidas para Somalia, con respecto a la cual ya se hab:Ca presentado 

un calculo detallado en el proyecto original de prcsupuesto para 1957, y la 

cantidad global de 1.475.000 do1ares para cubrir provisioi:lalmente los gastos 

de otras misiones y actividades conexas mencionadas en la seccion 5. Posterior

mente, el Secretario General presento (A/C.5/670) calculos detallados que repre

sentaban en total 660.000 dolares para las siguientes misiones y actividades: 

Grupe de Observadores Militares de las Naciones Unidas en la India y el Pakistan, 

Represerrtante de las Naciones Unidas en la India y el Pakistan, Repatriacion de 

los nifios griegos, Comision de las Naciones Unidas para la Unificacion y 

Rehabilitacion de Corea. Cementerio en conmemoracion de los ca:Cdos al servicio 

de las Nac:tones Unidas en Corea. En un informe separado (AjC.5/68o), el Secretario 

General recomendo que se consignara un credito global de 1.000.000 de dolares para 

atender provisionalmente a las necesidades tanto del Organismo de las Naciones 

Unidas para la Vigilancia de la Tregua en Palestine como de la Comision de 

Conciliacion de las Naciones Unidas para Palestine. Por consiguiente, la consig

nacion total que el Secretario General propuso para la seccion 5 ascend!a a 

1.810.000 dolares. 

110. En su. 21? informe (.A/3401), la Comision Consultive considero que, haste 

el momenta de la inspeccioft de las misiones especiales que debe realizarse 

durante el primer semestre de 1957, era razonable recomend.ar una reduce ion de 

25.000 dolares - que se lograr:Ca mediante una vigilancia mas estricta de las 

actividades de las misiones - en la partida global de 810.000 dolares que el 

Secretario General hab:Ca propuesto para las misiones y otras actividades mencio

nadas en el documento .AjC.5/670. Por consiguiente, la Comision Consultive propon!a 

la aprobacion de credit6s p6r un total de 785.000 dolares. 

111. Con respecto a las dos misiones en Palestina, la Comision Consultive estaba 
\ 

de acuerdo (A/3433) con la propuesta del Secretario General (A/C.5/68o) y recomen-

daba que se consignara, con el caracter provisional ya sefialad6, una suma de 
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1.000.000 de dolares en la seccion 5 del presupuesto para 1957, en la inteligencia 

de que a) se informar!a a la Comision Consultive en junio de 1957 de cualesquiera 

reajustes de dicha consignacion que pudieran ser necesarioo en virtud de circuns

tancias ulteriores, y b) que no se dispondr!a de los fondos avrobados para las dos 

misior~s para gastos correspondientes a otros cap{tulos de la seccion 5. 

112. La suma total ceya consignacion recomendaba la Comision Consultive para 

la seccit5n 5 ascend!a por lo tanto a 1.785.000 dolares. 

113. El representante de la Union de Republicas Socialistas Sovieticas manifesto 

que, como en anteriores per!odos de sesiones, su delegacion deseaba subrayar que 

es esta utilizando una proporcion considerable del presupuesto para sufragar las 

activioades de ciertos organos de las Naciones U1.1idas que a juicio de su delegacion 

se hab!an creado en violacion de la Carta. For esa razon, la delegacion de la URSS 

votar!a en contra de los creditos solicitados para las secciones 5 y 5a en el pro

yecto de presupuesto para 1957. 

114. En respu.esta a una pregunta formu.lada, el representante del Secretario General 

dio a la Quinta Comision seguridades de que presentar!an a la Comision Consultive 

cifras detalladas de los gastos proyectados para la conservacion del cementerio 

en conmemoracion de los ca{dos al servicio de las Naciones Unidas en Corea, en 

cu.anto terminasen las negociaciones entabladas con el Gobierno de la Republica 

de Corea. 

115. La recomendacion de la Comision Consultive sobre consignacion de un credito 

de 1.785.000 dolares para la seccion 5 fu.e aprobada por 38 votos contra 8 y 

2 abstenciones. 

Seccion 5a • Servicio Movil de las Nacion7s Unidas 

116. En su. 551a. sesion, .la Quinta Comision aprobo, por 39 votos contra 8 y 

1 abstencion, la recomendacion de la Comision Consultive (A/3160, A/3433) sobre 

consignacion de un credito de 768.700 dolares en la seccion-5a del presu.puesto 

para 1957, como lo hab!a propuesto el Secretario General. 

Seccion 6. Oficinas del Secretario General ........ 
117. En su 549a. sesion, la Quinta Comision examine la seccion 6 del proyecto de 

presupuesto. En su informe principal la Comision Consultive hab!a recomendado que 
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para 1957 se consignaran 2.127.400 dolares con destino a esta seccion, es decir, 

11.000 dolares menos que el. calculo presentado por el Secretario General. 
. . 

118. La reduce ion recomendada por la Comision Consult iva se refer{a al credito 

adicional solicitado para la Oficina de ,Asuntos Jur{dicos, con motive del trabajo 

correspondiente a la prepara~ion de los suplementos del Repertorio de la practice 

seguida por los organos cle las Naciones Unidas. A juicio de la Comision Consultive 
. . . . . , . 

la labor de preparar los suplementos deber1a realizarse en la misma forma que el 

trabajo del propio Repertorio, es decir, prestando durante breves per!odos fun

cionari6s de otros departamentos y, en caso necesario, desigr..:mdo personal su.per

numerario para cumplir las funciones de secretaries y escribientes. El repre

sentante 'del Secretario General inform6 a la Quinta Co:-cisio~ que, si bien se 

aceptaba que la preparacion de los suplementos fucse C'::::-gani7C1da en forma amhoga 

al trabajo de preparacion del propio Repertorio, J.os departar::;ntos competentes 

no pod!an dedicar a la preparacion del Repertorio tanto personal como antes. 

La Oficina de .Asuntos Jur{dicos necesitar!a contar constantcmente con los ser

vicios del personal respective, que anteriormente se oedicaba tambien a otras 

tareas; a fin de ir despachando el trabajo. 

119. En el curso del debate acerca de esta seccion, se aludio a la propuesta de 

la Comision Consultive (.A/3160, parrafo 2lt) de que el Secretario General quizas 

deseara estudiar la posibilidad de contar con la asistencia de un funcionario de 

la categor!a mas elevada para encargarse de los asuntos administrativos y finan

cieros, especialmetrte teniendo en cuenta el aumento experimentado en las tareas de 

su propio Despacho desde que se puso en practice, a t{tulo de ensayo, el sistema 

actual. Se sefialaron a la atencion las observaciones del Secretario General 

acerca de esta propuesta (.A/3137 /..Add.l, pagina 7 del texto original) en: el sentido 

de que el sistema actual es·buen6, segun ha demostrado la experiencia, y no 

indica que convenga modificar dicho sistema en virtud del cual el Director del 

Personal y el Contralor presentan directamente susiuf'ormes al Secretario General. 

Con todo, el Secretario General manifesto que le agradar{a aplazar su juicio 

definitive sabre este asunto. 

120. La Quinta comision aprobo por unanimidad la rccomendacion de la Comision 

Consultiva de que para 1957 se consigne un credito de 2.12?.400 dolares con destino 

a la seccion 6. 
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~~ci.on 6a. Despacho de los Subsecretarios sin Departamento 

121. En su 549a. sesion, la Quinta Comision aprobo por unanimidad la recomendacien 

de la Comision Consultive de que para 1957 se consigne un credito de 214.400 

dolares con destine a la seccion 6a, segun lo solicitado por el Secretario General. 

Seccion 7. Departamento de .Asuntos Pol{ti.cos y de .Asuntos del Consejo de Segur:i.dad 

122. La Quinta Comision examine en su 549a. sesion los calculos correspondientes 

ala seccion 7. La Comision Consultive hab:Ca recomendado que para 1957 se aprobara 

una consignacion de creditos de 577.000 dolares con destine a esta seccion, o 

sea 9.000 dolares menos que el calculo presentado por el Secretario General. 

123. En los calculos del Secretario General se hab{a propuesto crear otro puesto 

de oficial mayor para los asuntos de desarme, aumento que en parte se compensar:Ca 

con la supresion de un puesto de oficial auxiliar. La Comision Consultive hab{a 

opinado en su informe que con los 14 puestos que hab:Ca en el departamento con 

categor{a de oficial superior, oficial mayor y director, ya era suficiente su 

personal directive a pesar del aumento de trabajo que supon!a el Grupe de .Asuntos 

de Desarme. La Comision Consultive manifesto sin embargo que, si el Secretario 

General considerara esencial afiadir otro puesto de oficial mayor a la plantilla 

del departamento, estar!a dispuesta a dar su conformidad si a la vez su su.prim{a 

alg,1n otro puesto de la categor:Ca superior. 

124. La Quinta Comision fue informada de que el Secretario General no se opondr:Ca 

a que la consignacion de creditos fuese reducida en la forma recomendada per la 

Comision Consultive. Empero, se consideraba necesario el nuevo puesto de oficial 

mayor y se tem{a que le supresion de cualquier otro puesto de la categor:Ca superior 

pudiera crear series dificultades. El personal del departamento hab{a sido redu

cido en lOS dos Ultimos afios, Cierto numero de BUS funcionarios hab{a sido enviado 

en misiones y, por afiadid~ra, las responsabilidades del departamento eran cada vez 

mas pesadas. Per estas rezones, el Secretario General desear{a tener cierta 

flexibilidad en lo que respecta a los cambios que han de introducirse en la 

plantilla para reducir sus cal~ulos presupuestarios originales. .Algunos miembros 
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de la Comisi6n sostuvleron el criteria de que el Secretario General debia disponer 

de esos poderes discrecionales. El Presidente de la Comisi6n Consultiva dijo que 

estaba convencido de que, en vista de las inusitadas circunstancias, ~sta accederia 

a tales deseos, sobre todo porque no se impugnaba la reducci6n del credito. 

125. La Quinta Comisi6n aprob6 por unanimidad la recomendaci6n de la Comisi6n 

Consultiva de que, para 1957, se consignara un credito de 577.000 d6lares con 

destino ala secci6n 7. 
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Seccion 7a. Secretaria del Comite de Estado Mayor 

126. La Quinta Comision examine en su 549a. sesion los calculos correspondientes 

a la seccion 7a. La Comision aprobo, por 48 votos contra ninguno y 12 absten

ciones, la recomendacion de la Comisi6n Consultiva de que para 1957 se consigne 

un credito de 112.000 dolares con dest~nQ a la s~c~i6n 7a. 
127. En el debate celebrado en la Quinta Comisi6n varias delegaciones pusieron 

de relieve las observaciones que la Comision Consultiva hab{a hecho en su 

informe (A/3160) sabre el caracter separado de la Secretar1a del Comite de 

Estado Mayor. Se sefial6 que esta cuestion hab{a sido discutida en sesiones 

anteriores al considerarse los calculos de esta secci6n, y se opin6 que habria 

que llegar a una conclusion al respecto. El Secretario principal del Comite 

de Estado Mayor inform6 a la Quinta Comisi6n que los Jefes de Estado Mayor de 

las cinco Potencias no habian modificado su opinion de que la Secretaria del 

Comite de Estado Mayor debe constituir una dependencia separada y que sus 

miembros han de satisfacer las debidas condiciones de seguridad. Varios repre

sentantes sugirieron que el Secretario General preparara un informe completo 

sabre la cuesti6n y que lo presentase a la Asamblea General en su duodecimo 

periodo de sesiones. 

128. El representante del Secretario General manifesto a la Comision que la 

situacion administrativa habia quedado definida en el info1we del Grupo de 

Estudio sabre la Sede y que lo que no estaba claro era la situaci6n juridica 

en lo que se referia al reglamento provisional del Comite de Estado Mayor. For 

lo tanto, habia que preguntarse si no correspondia ahara que tomaran la inicia

tiva los Estados Miembros. 

129. En su 565a. sesion, la Quinta Comisi6n examine un proyecto de resolucion 

sabre la secretar!a del Comite de Estado Mayor (A/C.5/L.432) presentado por la 

India y Nueva Zelandia. Los autores del proyecto de resoluci6n aceptaron una 

enmienda (A/C.5/L.436) presentada por los Estados Unidos. En virtud del parrafo 

dispositive del proyecto de resolucion, con la enmienda introducida, la 

Asamblea General pediria al Secretario General que estudiase la cuestion de la 

integracion de la secretar1a del Comite de Estado Mayor en la Secretar1a de las 

Naciones Unidas, teniendo en cuenta, entre otros aspectos, el punta de vista 

practico y el jur1dico, y que presentase a la Quinta Comision, en el 
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duodecimo :per:Lodo de sesiones, un informe sobre esos aspectos y sobre las medidas 

que serian necesarias :para efectuar la integracion. 

130. En el curso del debate sobre el :proyecto de resolucion, varias delegaciones 

manifestaron que votar!an a favor de la pro:puesta :por las razones que hab!an 

dado en ocasiones anteriores en que la Quinta Comision habia estudiado la inte

gracion de la secretar:!a del Comite de Estado Mayor. El re:presentante de los 

Estados Unidos indica que aunque su delegacion no se o:pon::La al :proyecto de 

resolucion enmendado, que no :prejuzgaba la cuestion, consideraba que, :por 

razones de principia a las que era preciso atenerse, la secretaria del Comite 

de Estado Mayor no debia en lo posible integrarse en la Secretaria de las 

Naciones Unidas, aunque no hab!a razon para que el :personal de aquella no pudiera 

ponerse a la disposicion de esta Ultima. El representante de la URSS manifesto 

que su delegacion votar!a en contra del proyecto de resolucion. Dijo que se 

trataba de una cuestion importante en lo que respecta a la aplicacion del 

Art::lculo 47 de la Carta y que estaba estrechamente vinculada a los trabajos 

del Consejo de Seguridad. Su delegacion estimaba que la labor de la secretaria 

del Comite de Estado Mayor era considerable y no veia la utilidad del estudio 

previsto en el proyecto de resolucion. 

131. La Comision aprobo el proyecto de resolucion,con la enmienda introducida, 

por 50 votos contra 7. El texto del proyecto de resoluci6n recomendado a la 

Asamblea General para que lo apruebe se incluye en este infor:me como anexo G. 

Seccion 8. Departamento de Asuntos Economicos ~ Sociales 

132. El calculo presupuestario para el Departamento de Asuntos Economicos y 

Sociales en 1957 se examine al mismo tiem:po que el de las secretarias de las 

comisiones economicas para Asia y el Lejano Oriente y para America Latina 

(secciones 21 y 22) y el de los programas tecnicos; los debates a que dieron 

lugar constan en la parte B del capitulo II del presente informe bajo el titulo 

de "Actividades en materia economica y social". En su 556a. sesion, la 

Quinta Comisi6n aprobo en primera lectura decisiones sobre la secci6n 8, como 

queda consignado en esa parte del presente informe. La Comision aprobo, 

por 44 votos contra 6 y 1 abstencion, la recomendacion de la Comision Consultiva 

de que para 1957 se consigne tm credito de 3.455.000 dolares con destine a la 

seccion 8. ; ... 
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figura en el capitulo II C de este informe: En su 553a. sesi6n, la Comisi6n 

aprob6, por 51 votos contra 8 y 1 abstenci6n,· la recomend.aci6n de.la comisi6n 

Consultiva de que para 1957 se consigne un credito de 2.323.400 dolares con 

destino a la secci6n 10, o sea 25.000 dolares menos que el calculo presentado 

por el Secretario General. 

Secci6n 11. Departamento de Servicios de Conferencias 

137· La Comision Consultiva hab{a recomendado en su informe principal (A/3160) 

que para 1957 se consignara un credito de 6.51;).000 dolares con destino a 1a 

secci6n 11, lo cual representaba una reduccion de 21.600 dolares sabre 1a cifra 

calculada por el Secretario General. La rebaja recomendada se baseS en la supre

sion del puesto de subsecretario ad,junto previsto en el presupuesto del 

departamento. La Comisi6n Consultiva senalo que el puesto hab:la figurado en 

la plantilla de 1955 de ese departamento, en la inteligencia de que el Secretario 

General solo lo llenaria despues que la Comisi6n Consultiva diera su asentimiento. 

El puesto no hab:La sido llenado efectivamente y la Comisi6n Consultiva estim6 que 

no parec:la justificado mantenerlo, desde el punta de vista administrative. 

138. La Quinta Comision examine en su 550a. sesi6n los calculos correspondientes 

a la seccion 11. En el curso del debate se expres6 la confianza de que fuera 

posible hacer algunas economias entre este departamento y la biblioteca; para 

el1o se basaba en la mayor flexibilidad que el Secretario General tendra, en 

virtud de la nueva forma dada al presupuesto (punta sabre el cual la Comision 

Consultiva hab{a informado por separado), para hacer uso del personal. 

139. El personal de este departamento as:l como el de 1a Oficina de Servicios 

Generales, y en particular el de los servicios de documentos, traduccion e 

interpretacion, fueron elogiados por el notable trabajo que realizaron en el 

reciente periodo de intensa actividad que atravesaron las Naciones Unidas. 

140. La Comisi6n aprobo por unanimidad la recomendaci6n de la Comision Consultiva 

de que, para 1957, se consigne un credito de 6.543.000 dolares con destino a 

la seccion 11. 
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SecCicSn lla. · Bfblioteca 

141. En su 55oa. sesion, la Quinta Comision aprobo por unanimidad la recomen

dacion de la Comision Consultiva de que para 1957 se consigne uri credito de 

51L~.lJ.OO dolares co~ destino a la seccion lla. seglill lo solicitado por el 

Secretario General. 

Seccion 12. Oficina de Servicios Generales 

142. La Quinta Comision examine en su 55oa. sesion los calculos correspondientes 

a la seccion 12. La Comision tome nota de los cambios introducidos por el 

Secretario General en la organizacion de la Oficina de Servicios Generales, 

y se mostro satisfecha por la reduccion que se hab:La logrado en los puestos. 

Tambien se encomia al personal de la Oficina por la manera como llevo a cabo 

los arreglos necesarios para instalar a los nuevos Estados Miembros. 

143. La Quinta comision aprobo por unanimidad la recomendacion de la Comision 

Consultiva de que, para 19)7, se consigne un credito de 2.945.000 dolares con 

destino a J.a seccion 12, seglin lo solicitado por el Secretario General. 

I . .. 
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144. En el proyecto de presupuesto inicial para 1957 que sometio el Secretario 

General figuraba 1a cantidad de 430.000 dolares para 1a seccion 13. Posteriormente, 

a fin de cubrir gastos que no se hab{an previsto al preperar los calculos iniciales, 

el Secretario General presento calculos revisados que implicaban los siguientes 

aumentos: 

a) La cantidad de 52.250 dolares por concepto de los servicios de expertos 

necesarios para la aplicacion de las decisiones adoptadas por el Consejo 
, , ./ 

Economico y Social acerca de la labor en materia de industrializacion y energ~a 

atomica (A/C.5/663, par~fos 6 y 12); 

b) La cantidad de 7.500 dolares per concepto de los servicios de personal 

supernumerario que se requieren para efectuar estudios economicos sobre el 

Cercano Oriente y Africa (A/C.5/664); 

c) La cantidad de 10.000 dolares por concepto de los gastos correspondientes 

a los estudios tecnicos que habran de emprenderse en nombre del Comite 
~ , 

CientJ.f'ico para el estudio de los efectos de las radiaciones atomicas 

(A/C.5/675); y 

d)· La cantidad de 110.000 dolares por concepto de gastos relacionados con la 

prolongacion del undecimo per{odo de sesiones de la Asamblea General 

hasta 1957 (A/C.5/677). 
Por lo tanto, los calculos presentados por el Secretario General con respecto 

a la seccion 13 ascend!an a un total de 609.500 dolares. 

145. En su informe principal (A/3160), la Comision Consultive opine que la mayor 

flexibilidad en la utilizacion de los servicios del conjunto del personal debia 

permitir que se logre cierta disminucion en los gastos por concepto de personal 

supernumerario y que se impone proceder con mayor prudencia en el caso de los 

organos que soliciten estudios para los cuales sea necesario efectuar gastos 

suplementarios por concepto de consultores, as! como cuando la Secretaria prepare 

los informes sobre las consecuencias financieras de tales peticiones. En conse

cuencia~ la Comision Consultive recomendo una reduccion total de 30.000 dolares 

en los calculos para la seccion 13. En informes posteriores 1 la Comision Consultive 

recomendo que se aprueben los aumentos de 10.000 dolares con destino al Comite 

Cient!fico para el estudio de los efectos de las radiaciones atomicas (A/3396) 
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y de 7.500 dolares con destine a los estudios economicos sobre. el Cercano Oriente · 

yAfrica (A/3369). En su infor.me (A/3424) relative a los fondos necesarios para 

atender a .los gastos del personal supernumerario, con motive de la prolongacion 

del undecimo per:!odo de sesiones de la Asamblea General hasta 1957, la Comision 

Consultive declare que, a base del promedio de gastos por conGe;pto de personal 

supernumerario del decimo per:!odo de sesiones y suponiendo que la duracion del actual 

per:!odo de sesiones sea de 14 semanas (incluyendo el per!odo de suspension), una 

cantidad suplementaria de 9Q.ooo do1ares - en vez de 110.000 dolares - deber:!a ser 

suficiente para sufragar los gastos adicionales. En su informe (A/3430) relative 

a las necesidades suplem.:>ntarias que originen las medidas adoptadas por ·el Consejo 
, 0 0"' • , i Economico y Social en sus 21. y 22. per~odos de ses~ones, la Comision. Consult va 

recomendo que se aprueben creditos suplementarios por 30.000 dolares, lo cual repre

sents una reduccion de 22.250 dolares con respecto a los calculos presentados por 

el Secretario General; y recomendo edemas que los fondos previstos con destine al 

grupo de expertos para estudios sobre energ:!a atomics (en relacion con el cual la 

Comision Consultive recomendo un credito suplementario de 10.000 dolares en lugar 

de los 16.250 dolares solicitados per el Secretario General) ae incluyan en la 
, 8 , , , seccion y no en la seccion 13. Por lo tanto, la Comision Consultive recomendo que 

para la seccion 13 se consigne un total de 527.500 dolares, lo cual represents una 

reduccion de 82.250 dolares con respecto a los calculos presentados per el 

Secretario General. 

46 Q 
• , , , , 8a , 1 • I.a uinta Comiswn examine los calculos para la seccion 13 en su 55 • sesion. 

E t 
, ... , 

1 represen ante de la Union de Republicas Socialistas Sovieticas propuso que se 

redujera en 27.500 dolares la cantidad de 527.500 dolares recomendada por la 

Comisi.on Consultive, puesto que se debe reducir a· un m!nimoel empleo de personal 

supernumerario y especialmente los consultores. 

147. I.a propuesta de la URSS fue rechazada por 31 votes contra 6 y 15 abstenciones; 

Q , , 4 6 , , y la uinta Comision aprobo, por 7 votes contra , la recomendacion de la Comision 

Consultive de que se consigne la cantidad de 527.500 dolares para la seccion 13. 

I ... 
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11+8. En el proyecto de presupuesto para 1957 presentado inicialmente por el 

Secreta rio General figuraba la cantidad de 1.045 .000 dolares para la seccion 14, 

incluyend.o: i) 220.000 dolares por concepto de viajes con motivo de nombramientos, 

traslados y repatriaciones, ii) 700.000 dolares por concepto de viajes on uso de 

licencia para visiter el pais de origen y iii) 125.000 dolares por concepto de 

viajes en comision de servicio. Posteriormente, el Sec:t:'etario General present6 

calculos revisados que comprend{an los siguientes aumentos: 

a) I.a cantidad de 12.500 dolares por concepto de gastos de viaje adicionales 

c~n motive de la aplicacion de decisiones tomadas por el Consejo Economico y 

Social respecto a.e la labor en ma·teria de industrializacion y de los servicios 

de asesoramiento en .materia de estadistica (A/C-5/663, parrafos 12 y 17); y 

b) · La cantidad de 30.000 dolares por concepto de los gastos de viaje necesarios 

para los estudios economicos sobre el Cercano Oriente y Africa (A/C.5/664). 

Por consiguiente, los calculos presentados por el Secretario General ascendieron 

a uri total de 1.087.500 dolares. 

149. En su informe principal (A/316o) la Comision Consultive recomendo que se 

redujeran en 30.000 dolares los calculos presentados por el Secretario General, o 

sea 20.000 dolares en la partida correspondiente a viajes con motivo de nombramien

tos, traslados y repatriaciones y 10.000 dolares en la partida correspondiente a 

viajes en uso de licencia para visitar el pais de origen. En informes ulteriores, 

la Comision Consultive recomendo que se apruebe el aumento de 30.000 dolares por 

concepto de los gastos de viaje relatives a los estudios economicos sobre el 

Cercano Oriente y Africa (A/3369); y recomendo que se consigne un aumento de 7·500 do

lares, en lugar de los 12.500 dolares solicitados por el Secretario General, para 

los gastos de viaje adicionales que se requieran con motive de los estudios de 

industrializacion y los servicios de asesoramiento en materia de estad{stica (A/3430). 

La disminucion de 5 .ooo dolares con respecto a esta ultima partida se compone 

de 3.000 dolares con respecto a los estud'ios de industrializacion y de 2.000 dolares 

con respecto a los servicios de asesoramiento en materia de estadistica. Por lo 
, , , 4 tanto, el credito recomendado por la Comision Consultive con destine a la seccion 1 

asciende a un total de 1.052.500 dolares, o sea una reduccion de 35.000 dolares en 

relacion con los calculos presentados por el Secretario General. 
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150. Ia Quinta Comision examine la :parte esencial de las propuestas acerca de 

las cuales se hab!an presentado calculos revisados para gestos de viaje en 

sus 553a., 554a. y 556a. sesiones con motive de su examen general de los calculos 

presupuestarios para las actividad.es en materia economics y social, y sus debates 

y decisiones figuran en el cap!tulo II B del pl'esente informe. En el curse de 

esos debates se informo a 1a Comision que no se hab!an inclu!do consignaciones de 

creditos para gastcs de viaje con respecto a las dependencies regionales de asuntos 

sociales y que, segUn se calculaba, har!an falta unos 15.000 dolares para ese fin. 

El representante de Chile propuso que 1a cantidad recomendada per 1a Comision 

ConsultiYa para la seccion 14 se aumentara e:n esa cuant!a, a fin de que las mencio

nadas dependencies pudieran proseguir sus labores. Se informo edemas a la Comision 

que el Secretario Geueral dudsba de que fu~se posible introducir 1a reduccion 
d 

, , 
e 3.000 dolares recomendada por la Comision Consultive respecto de las consigna-

ciones para gestos de viaje con motive de los estudios de industrializacion1 si se 

quer:t'a que el progra:rra se llewse a cabo eficazmente. 

151. Ia Quinta Comision examine los ca'lculos para la seccion 14 en su 558a. sesion. 

El representante de Chile propuso que se an~ra 1a reduccion de 3.000 dolares 

recomendada por la Comision Consultive con respecto a los estudios de industriali

zacion y que por lo tanto, junto con la propuesta que hab!a heche previamente, se 

aumentara en 18.000 dolares la suma recomendada por la Comision Consultive para 

1a seccion 14. 

152. Varies delegaciones, despues de sefialar 1a importancia de la labor que 

realizan las dependencies regionales de asuntos sociales y la de los programas de 

estudio de industrializacion para los paises insuficientemente desarrollados, 

apoyaron la propuesta formulada por el representante de Chile. Otras delegaciones 

manifestaron que, sin des.conocer estes hechos 1 entena1an que el Secreta rio General 

deber!a estar en condiciones de proporcionar, mediante un cuidadoso estudio del 

orden de prioridades, los fondos necesarios para financier estes actividades con 

1 
, , 

a suma recomendada por la Comision Consultive. El representante de la Union de 

Republicas Socialistas Sovieticas manifesto que, aunque su delegecion no se opone 

a los aumentos propuestos por algunos pa!ses 1 estimaba que 1a cantidad de 100.000 do

lares para viajes en comision de servicio era excesivamente elevada para los gastos 
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de viaje normales de los depart9mentos de 1a Secretar1a y propuso que se redujera 
' 

en 30 ~coo dol.Bres la cons5.gnaci6n de creditos recomendada para esta :partida, con 

lo cual quedar1a red.ucida a 70 .coo dolares. 

153. I.a propuesta de la URSS :ru.e rechazada por 42 votos contra 7 y 4 abstenciones. 

Ia propuesta de Chile de que se aumentara en 18.000 dolares el credito de 1.052.500 

dolares recomendad.o por la Comision Consultiva para la seccion 14 en 1957, elevondola 

a un total de 1~070.500 dolares, fue aprobada por 26 votes contra 19 y 9 abstenciones. 

Seccion 15 - Gastos c .. onrunes .de personal 

154. En el proyeceo de pres,Jpuesto para 1957 p:..~esentad.o inicialmente por el 

Secreta rio General figuraba 1a cantidad de 3.336.100 dolares para la seccion 15. 

Posteriormente, para cubrir gastos que no se hab!an previsto al preparar los calculos 

iniciales, el Secretario General presento calculos revisados que comprend{an los 

siguientes aumentos: 

a) I.a cantidad de 20.100 dolares por concepto de gastos comunes de personal 

relatives al personal adicional necesario como consecuencia de las disposiciones 

toma.das por el Consejo Econonlico y Social en sus 21~ y 22~ per:lodos de sesiones 

(A/C ·5/663) j 

b) Ia cantidad de 4.700 dolares :por concepto de gastos comunes de :personal 

relatives al personal adicional necesario para los estudios economicos sobre 

el Cercano Oriente y Africa (A/C ·5/664) j 

c) I.a cantidad de 5 .ooo dolares para cubrir los gastos de un regimen de trami

tacion de sugestiones ·propuesto por el Secretario General para su implantacion 

en la Secretar!B (A/C.5/682). 

En consecuencia, los ca'lculos presentados por el Secretario General ascend:!an a un 

total de 3.365.800 dolares. 

155· En -su informe princi:pal (A/3160) la Comision Consultive se:Oalo que la relative 

estabilida'd a que se · ha llegado ahora en materia de nombramientos y rescisiones 

deber:!a permi tir que se efectuen econom:!as en estos gastos y, por consiguiente, 

recomendo una reduccion de 4.500 dolares en los calculos presentados por el 

Secreta rio General. En informes poste:dores, la Comision Consultive recomendo que 

ae connignaran nuevos creditos :por 18.100 dolares en relacion con los gastos adicio

nales derivados de las medidas adoptadas por el Consejo Econ6mico y Social (A/3430), 
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, 4 , , y manifesto su conformidad con el aumento de • 700 dolar.es para los estudios econo-

micos sobre el Cercano Oriente y Africa (A/3369). I.a 1·educcion de 2.000 dolares en 

los calculos presentados por el Secretario General para la primers de estas doe 

partidas obedec[a a dis~inuciones recomendadas por la Conrl.sion Consultive con 

respecto a conceptos relatives al personal a que se refer!an los gastos comunes de 

personal previstos. En su infome sobre el reg:lmen de tramitacion de sugestiones 

(A/C-5/$2), el Secretario Gene~al sefialo r:;,ue la Comision Consultive babi'a aprobado 

en general las proptrestas relatives a cste regimen. Por lo ta~to, la Comision 

Consultive recomendo que se consignara un credito total de 3·359·300 dolares para· 

la seccion 15, o sea una reduccion de 6.500 dolares con res:pecto a los calculos 

presentados por el Secretario General. 
156. En su inf'orme principal (A/3160) 1 la Comision. Consaltiva tome nota de que 

el Secl:etario General se propon:Ca presenter un informe acerca del programa especial 

de becas de pasanti'a para el cual se hab{a inclui'co la cantidad de 69.500 dolares 

en el proyecto de presupuesto inicial, y senalo que su recomendacion relative a 

esta partida era de caracter provisional, basta que se hiciera el examen de ese 

informe. El info1me del Secretario General (A/C.5/661) sobre el programa especial 

de becas de pasanti'a y el de la Comision Consultive al mismo respecto (A/3356) estu

vieron tambien a disposicion de 1a Quinta Comi.sion. En su informe, la Comision 

Consultive recomendo que se aprobara la propuesta al Secretario General de que se 

mantenga al mismo nivel que en 1955/56 el programa especial de becas de pasanti'a 

para 1957· Como esta circunstancia sirvio de base para que se incluya la partida 

de 69.500 dolares en los calculos iniciales para la seccion 15, la Comision Consultive 

confirm6 su previa recomendacion sobre esta seccion. 

Q 
, , , , 5 157· La uinta Comision examine los calculos presupuestarios para la seccion 1 

8a 
, , 

en sus 55 • y 5598· sesiones. En el curse del debate se presto especial atencion 

a la propuesta del Secretario General de que se implante un regimen de tramitacion 

de sugestiones en 1a Secretar!a. Varies delegaciones opinaron que la implantacion 

de un regimen de esta i'ndole, aunque probablemente sea util en algunas organizaciones, 

resultaba inapropiado para 1a Secretar{a de las Naciones Unidas; dijeron edemas que 

se tropezari'a con dificultades para la aplicacion de este regimen por entrafiar la 

necesidad de efectuar una seleccion entre los miembros del personal, a fin de efectuar 

el page de premios en efectivo. Otras delegaciones, que apoyaban la propuesta del 
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Secretario General1 sefialaron que una gran parte del personal se hallaba inclufdo 

en el cuadro de servicios generales y que, con la posibilidad de obtener un premio 

a cambio de una sugestion, se ofrecerfa a este un nuevo aliciente. 

158. El representante de la India propuso que se eliminara 1a partida de 5.000 do

lares para el regimen de tramitacion de sugestiones y que la recomendacion de la 
, , d Comision Consul ti va de que se consigne la centidad de 3. 359.300 do lares se re ujera, 

en consecuencia 1 a 3 ·354 .300 dolaJ:.-es. Esta propuesta quedo aprobada por 27 votes 
contra 23 y 8 abstenciones. 
159· En el curse del debate se mostro tambien interes por el programa de becas 

de pasant!a as! como por la situacion en que se encuentra la Escuela Internacional, 

para la cual se hab!a consignado en afioa anteriores un subsidio que figuraba en 
t , , , , if es a seccion. Se informo a 1a Comision que, teniendo en cuenta el interes man es-

tado por 1a Escuela Internacional, se presentar!a a la Quinta Comision un informe 

sobre 1a misma en el curse del actual per!odo de sesiones. 
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Seccion 16. Servicios comunes diversos ________ k________ ------
160. 'f_,a Q,uinta Comision examino los c~:riculos para la seccion 16 en su 550a. · 

sesion. Los calculos presentad.os originalmente por el Secretario General para 

esta seccion ascendieron a \m totnl de 3.819.eoo dolares. Posteriormente se 

presento un c<tlculo revisado, relativo a la construccion. de un estudio de tele

vision y cinematografi'a (A/C. 5 /681), que entranaba un a;umento de 50.000 dolares. 

En su informe princ:i:pal (A/5160), la Cowision Consultiva recomendo que se 

reduzca en 30.000 dolares el calculo presentao.o inicialmente por el 

Secretario General para esta seccion. En su informe relative al calculo revi

sado (A/3440), la Comision Consultiva expreso la opinion de que era necesario 

hacer un estudio mas completo de la propuesta y recomendo que por razones presu

puestarias de caracter general, se omita en el presupuesto p~ra 1957 el credito 

destinado a la construccion de un estudio de television y cinematografia. La 

Comision Consultiva propuso que, si a juicio del Gecretario General el proyecto 

fuere de suficiente importancia y urGencia, podia incluirse una propuesta de 

consignacion de creditos en el proyecto de presupuesto inicial para 1958 junto 

con, una informacion mas completa sabre los diversos aspectos financieros. 

161. La Quinta Comision fue informada por el representante del Secretario General 

de que este aceptaba la propuesta formulada por la Comision Consultiva en cuanto 

a la constrnccion de un estudio de television y cinematografia. Sin embargo, el 

Secretario General consideraba necesario solicitar de la Comision que aprobase 

sus calculos originales, aunque la reduccion de 30.0CO dolares que propon{a 

la Comision Consultiva era una cantidad pequefia en relacion con el calculo 

total para la seccion. Se ejercio y se seguira ejerciendo una estricta fisca

lizacion sabre los gastos a que la Comision Consultiva hizo referencia al 

recomendar esa reduccion. El Secretario General habia tenido que solicitar 

importantes creditos suplementarios con destine a esta seccion, tanto para 1955 

como para 1956. Entre los gastos respectivos figuran importantes partidas que 

estan determinadas por los costas de los bienes y los servicios por contrata 

en la localidad de la Sede, costas que han aumentado incluso desde que se prepa

raron los calculos originales. 
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162. En el curso del debate se proporciomiron a la Comision nuevos datos ace rca 

de las necesidades abarcadas por los cn{ditos consic;nados para la seccion 12, 

as{ como sobre las normas que se siguen para ef'ectuar compras en regiones 

distintas a la localidad de la Scde. 

163. La Comision aprooo, por 30 votos contra 19 y 8 abstenciones, una propuesta 

de los Estados Unidos en el sentido de que se aumente en 30.000 dolares la 

consignacion de crerJ.itos recomendada por la Comision Consultiva con destino a la 

sec cion 16 del presupuesto para 1957, elevando asi el total '8 3.819 .eoo dolares, 

o sea la cuant1a del cr:fJ.cu:.o oric;inalmente propuesto por el Secretario General. 

Sec~ion l:_7. Eg,ui;po permanente 

164. En su 550a. sesion, la Quinta comision ap::~;·ob6 por unanimidad la recomendacion 

de la Comision Consultiva de que para 1957 se consigne un credito de 250.000 dolares 

con destino a la seccion 17. 

Seccion 18. Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra - - ---
165. En su 549a. sesion, la Comision examino los calculos correspondientes a la 

seccion 18. En sus calculos o:dginales el Sec:retario General hab{a solicLado 

para 1957 un total de 5.059.000 dolares. En los calculos revisados, el 

Se~retario General solicito 20.4oo dolares para trabajos de traduccion (A/C.5/669), 

13.000 dolal"es con destino al periodo de sesiones del Comi te Cient{fico para el 

Estudio de los Efectos de las Radiaciones Atomicas (A/C.5/675) y 11.900 dolarcs 

para atend~r a las mayores necesidades previstas en esta seccion en relacion 

con el aumento de creclitos solicitado en la seccion 19 para la Oficina del Alto 

Ccmisicnado para los Refugiados {A/C .5/688). 

166. En su informe principal (A/3160), la Comision Consultiva hab{a recomenclado 

una consi.gnacion de credito de 5.010.000 dolares' lo cual repl"esenta una reduccion 

de 49.000 dolares con respecto a los calculos originales presentados por el 

Secretario General. En los informes subsiguientes sobre los calculos revi~ 

sados (A/3364, A/3396 y A/3451), la Comision Consultiva hab{a recomendado que se 

aprobaran esos c~llculos revisados, y que la aprobacion de la cantidad de 13.000 

dolares relativa al periodo de sesiones del comite Cient{fico para el Estudio de 

los Efectos de las Radiaciones Atomicas quedara pendiente de una declaracion de 

principia de la Quinta Comision (A/3396). La naturaleza de la cuestion de que se 
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trata y la decision de 1a Quinta Comision son recogidas por el presente infor.me 

en la parte correspondiente a la seccion 1, Asamblea General, sus Comisiones y 

comites. 

167. En consecuencia, los calculos presentados por el Secretario General 

ascienden en total a 5.104.300 dolares y la recomendacion correspondiente de la 

Comision Consultiva a 5.055.300 dolares. Por 58 votes contra ninguno y 1 abstencion, 

la Comision ap~obo en primera lectura la recomeudacion de la Comision Consultiva, 

de que para 1957 se consigne un credito por la suma. de 5.055.300 dolares con 
destin.o a la sec cion 18. 

168. La comision decidio aplazar la adopcion de medidas sabre la cuestion de la 

modernizacion del Palais des Nations hasta despues de la suspension de las 

sesiones. 

Seccion 19. Oficina del Alto Comisionado para los Refugiados 

169. En los calculos originalmente presentados por el Secretario General figur?ba 

una consignacion de creditos por un total de 687.200 dolares para la seccion 19. 

Mas tarde, por haber aumentado las responsabilidades que incumben a la Oficina 

del Alto Comisionado para los Refugiados como resultado de la aplicacion de las 

resoluciones A/RES/398 del 9 de noviembre de 1956 y A/RES/409 del 21 de 

noviembre de 1956 de la Asamblea General, el Secretario General presento calculos 

revisados que suponen un aumento de 81.500 dolares en la seccion 19. 

170. En su informe principal (A/3160), la Comision Consultiva habia recomendado 

que para 1957 se consignase un credito de 685.000 dolares con destine a la 

seccion 19, 0 sea 2.200 dolares menos que los calculos presentados por el 

Secretario General. En su informe (A/3451) sobre los calculos revisados, la 

Comision Consultiva recomendo que se aprobara el aument;o de los creditos soli

citados por el Secretario General para 1957. 

171. En su 552a. sesion, la Quinta Comision aprobo, par 46 votes contra ninguno 

y 8 abstenciones, la recomendacion de la Comision Consultiva de que para 1957 

se consigne un credito de 766.500 dolares con destine a la seccion 19. 
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Sec cion 20. Centros de informacion (sin incluir el Centro de Informacion de 
Ginebra' 

172. Los calculos para la seccion 20 correspondientes a 1957 fueron examinados 

junto con los de la seccion 10. Los debates de ,la Quinta Comision sobre los 

calculos para esas dos secciones figuran en la parte C del cap{tulo II del 

presente informe. 

173. En su 553a. sesion, la Quinta Comision aprobo por unanimidad la recomen

dacion de la Comision Consultiva de que para 1957 se consigne un cr~dito de 

1.203.500 dolares con destine a la seccion 20, o. sea 10.000 dolares menos que los 

calculos presentados por el Secretario General. 

Seccion 21. Se~tar!a de la Comision Economica para Asia y el Lejano Oriente 

174. Los calculos correspondientes a esta seccion fueron examinados conjunta

mente con los de las secciones 8, 22 y 26 a 29, y los aspectos esenciales del 

debate de la Quinta Comision figuran en la parte B del cap{tulo II del presente 

informe que se refiere a las actividades en materia economica y social~ 

175. En su 556a. sesion, la Qu;lnta Comision aprobo por unanimiclad que para 1957 

se consigne un credito de 1.524.300 dolares con destine a la seccion 21. 

Sec~ion 22. Secretar{a de la Comision Economica para America Latina 

176. Los calculos correspondientes a esta seccion se examinaron conjuntamente 

con los de las secciones 8, 21 y 26 a 29, y los aspectos esenciales del debate 

de la Quinta Comision figuran en la parte B del capitulo I~ del presente informe 

que se refiere a las actividades en materia economica y social. 

177. En su 556a. sesion, la Quinta Comision aprobo por unanimidad que para 1957 

se consigne un credito de 1.206.200 dolares con destine a la seccion 22. 

Seccion 23. Pages especiales en virtud del parrafo 2 del anexo 1 del Estatuto 
del Personal 

178. En su 552a. sesion, la Quinta Comision aprobo per unanimidad la recomen

dacio;n de la Comision Consultiva de que para 1957 se consigne un credito 

de 50.000 dolares con de_stino a la sec cion 23 para 1957, conforme a lo solici

tado por el Secretario General. 

Seccion 24. Atenciones Sociales 

179. En su 552a. sesion, la Quinta Comision aprobo por unanimidad la recomendacion 

de la Comision Consultiva de que para 1957 se consigne un credito de 20.000 dolares 

con destine a la seccion 24, conforme a lo solicitado por el Secretario General. 
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Sec cion 2;5. Tra.bajos de iwrenta ;por con"tr..a~ 

180. En su 552a. sesion, la. Quinta Comision examin6 en primera lecture. los 

calculos correspondientes a la. seccion 25 1 a base de los dos informes de la Comision 

Consultive. en los que se recomienda que se consigne un credito total de 

1.393.900 dolares para 1957. 

181. En el segund.o informe presentado a la Asamblea General, en su undecimo 

:per{odo de sesiones (A/3160, parrafos 250 a 265), la Comision Consultive. dio su 

conformidad a los calculos iniciales del Secretario General - de 1.373.900 dolares -

con destine a los trabajos de imprenta por contrata para 1957; y posteriormente, 

en su 29~ informe (A/3438), recomendo que se consignase un credito adicional 

de 20.000 dolares para hacer frente a nuevas atenciones que el Secretario General 

calculaba (A/C.5/686) en 29.500 dolares. 

182. Gran parte-de los debates sostenidos en la Quinta Comision verso sabre 

la posibilidad de simplificar el sistema que se sigue actualmente con respecto a 

las aetas resumidas. La Comision Consultive. hab!a sefialado (A/3160, parrafo 258) 

que, si bien la simplificacion podr!a revestir diversas formas; es probable que'la 

mas practice. consistiese en reemplazar las actuales aetas resumidas de algunas 

de las comisiones principales de la Asamblea General por un informe mas complete 

y detallado del Relator, con la consiguiente econom!a en los servicios de 

redaccion, traduccion e impresion, yen los gastos que guardan_relacion con estos 

trabajos. Esta medida, que supondr!a modificar el reglamento de la Asamblea, 

hab!a sido ensayada, si bien en forma limitada, en 1955, afio en el que la Qtrlnta 

Comision, aun manteniendo el sistema de aetas resumidas, presento a la Asamblea 

General un informe ampliado sabre el presupuesto. Era, pues, conveniente, a juicio 

de la Comision Consultive., que la Asamblea General adoptase una decision sabre la. 

simplificacion propuesta. 

183. Los miembros de la Quinta Comision sustentaron opiniones diferentes. Los 

representantes que apoyaban el criteria de la Comisi6n Consultive. insistieron en 

la econom!a que podr!a realizarse en dinero y tiempo. Toda medida encamina.da. a 

reducir el volumen de lecture. impuesto a las delegaciones ser!a acogida con 

satisfaccion. Sabre esa base, la delegacion del Reina Unido manifesto que deb!a 

tomarse una decision con respecto a la medida. de referencia. 
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184. Las delegaciones que se opon!an a modificar el sistema que actualmente se 

sigue sostuvieron que como el informe de una comision principal, por aroplio que 

fuese, no podia dar una perspectiva tan detallada de los debates c0mo el acta 

resumida' los representantes se ver:!an obligados a tomar notas sobre cada tema 

del programs para saber luego a quien atribuir las opiniones c.:>nsignadas en el 

informe; esa consideracion pod!a aplicarse de modo especial a la Quinta Comision, 

donde no es costvmbre que se pronuncien grandes discursos preparados, cuya 

tendencia general se conoce de antemano :por razones pol!ticas. Ademes, las 

aetas de dicha Comision, cuyos debates ten!an cierta semejanza con los trabajos 

preparatorios de organos legislativos, hab!an side citadas con frecuencia en los 

fallos de la C_orte Internacional de Justicia y del Tribunal Administrative. El 

cambio propuesto i~pondr.fa al Relator y a la secretar!a de una comision principal 

fuerte volumen adicional de trabajo - que en gran parte ser!a motivado por el 

simple traspaso a la secretar!a ~e la labor de los redactores de aetas resumidas -

y les expov.~r'!a, al tener que Beleccionar las declaraciones que hubieran de 

consignarGe en los informes, a ser tachados de parciales. Har!a mas dif!cil la 

interpretacion ult3rior de las resoluciones de la Asamblea General o de las 

comisloncs princlp~les, y privar:!a a las delegaciones de uno de los principales 

elementos para preparar los informes a sus gobiernos. 

185. Sin e.m.';argo, ararte de estos posiciones antagonicas, varias dclegaciones sugi

rieron que, sin llegar a abolir las aetas resumidas, podr!an efectuarse econo.m!as 

en otros sentidos~ ademas de abreviar su contenido de modo general, tal vez fuese 

posible prescindir de las aetas resumidas de ciertos debates - por ejemplo, los de 

las sesiones de la Quinta Comision sabre aspectos detallados del presupuesto, en 

los que no en corriente que se hagan declaraciones de pol:!tica general o de 

principios. Otras delegaciones, sin embargo, opinaron que ser!a excesivo exigir 

a los redactores de aetas resumidas que distinguiesen entre las declaraciones de 

principios y las manifestaciones de menos importancia, pues en una sola sesion que 

estuviese dedicada al examen de secciones del presupuesto, tambien podr:!a haber 

intervenciones de ambas clases. 
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186. En el curso del d.ebate, la delegacion del Reino Unido manifest6 que, en 

vista de las opiniones expresadas, no insistir1a en que se prescindiese de modo 

general de las aetas resumidas. Ahora bien, dicha delegacion apoyar1a la otra 

medida que tenfa por objeto circunscribir dichas aetas a deterruinados debates. 

187. El representante del Secretario General respondio a varios puntas planteados 

en el curso del debate y manifesto, inter alia, que entre los constantes 

esfuerzos que se realizan para evitar el envfo superfluo de documentos figura 

la revision periodica de las listas de suscriptores a las publicaciones de las 

Naciones Unidas. Por lo que respecta a las delegaciones, algunos representantes 

se hab{an referido a lo que ellos consideraban un env!o excesivo de documentos. 

Pero el remedio no parec{a estar en manos de la Secretar!a, la cual se esforzaba 

constantemente por convencer a las delegaciones que redujeran sus peticicn9s 

de documentos. 

188. El criteria que se segu!a para distribuir los trabajos de imprenta entre 

los servicios de rcproduccion de la Organizacion y las imprentas comerciales era 

el de satisZacer a los usuaries, ya se tratase de delegaciones o del publico en 

general, y - a base de ello - se eleg!a la mas economica de las dos soluciones. 

El equipo de los talleres de la Secretarfa se modernizaba cada vez en mayor grado, 

y as{ se seguir!a hacienda para estar siempre a la altura de los progresos 

verdaderamente revolucionarios que se han logrado en las tecnicas de impresi6n. 

189. Una propuesta presentada por la URSS, en el sentido de que se redujera 

en 43.900 dolares el credito recomendado por la Comision Consultiva para la 

sec cion 25, fue rechazada por 42 votos .contra 8 y 2 abstenciones. 

190. La Quinta Comision aprobo a continuacion por 43 votos contra ninguno y 

10 abstenciones, la recomendacion de la Comision Consultiva de que para 1957 se 

consigne un credito de 1.393.900 dolares con destine a la seccion 25. 

Secciones 26 a 29. Programas Tecnicos 

191. En el t!tulo IX del proyecto de presupuesto se preven creditos globales con 

cargo al presupuesto ordinaria para los gastos ocasionados por las actividades 

de asistencia tecnica de la Organizaci6n. Los fondos as{ consignados se unen 

con los de la Cuenta Especial del Programa Ampliado de Asistencia Tecnica que estan 

a disposicion de la Organizacion. 

I ... 



A/C .5/L.450 
Espa.fiol · 
Pagina 63 

192. La Quinta Comision examine estas secciones al mismo tiernpo que las 

secciones 3, 21 y 22, y los debates correspcndientes figuran en la parte B del 

cap:(~nlo II del presente informe, relativa a las activida.des en materia economica 

y so·~~-al. Mas adelante se da cuenta de las decisiones adoptadas par la Quinta 

Comision cm1 respecto a cada una de estas secciones. 

Seccio~ 26. .Ad~nistracion de Asistencia Tecnica --~~ - -~=.;:;.=....;;;;.;;;...;;.;;.:;.;:;:.;;;;,.;.~:;,.=.:;-.=;..;;;.;;.=.::;.= 

193. En su 556a. sesion, la Quinta Comision aprobo por unanimidad la recomendacion 

de la Comision Consultiva de que para 1957 se consigne un credito de 386.700 dolares 

con destino a la secci9n 26, segun lOQ solicitado por el Secretario General. 

Seccion 27. Desa~rollo economico 

194. En su 556a. sesion, la Quinta Comision aprobo por unanimidad la recomendacion 

de la Comision Consultiva de que para 1957 se consigne un credito de 479.4oO dolares 

con desti~o a la seccion 27, segt1n lo solicitado por el Secretario General. 

Seccion 2G. ~:?-.:!,?.des sociale~ 

195. En su informe (A/3160), la Comision Consultiva reconiendo que se aprobara 

la consignacion de credito pr6puesta por el Secretario General por un importe 

de 1.000.000 de dolares con destino a esta secci6n. En un informe posterior 

(A/C.5/655), el Secretario General hab{a propuesto que de esa suma se transfirieran 

75.000 dolares a la seccion 8 con el fin de proveer fondos para las dependencias 

regionales de asuntos sociales. En su informe (A/3439), la Comision Consultiva 

hab!a coincidido con esta propuesta. La decision·adoptada por la Quinta Comision 

sobre la consignacion definitiva de los creditos para las dependencias de asuntos 

sociales aparece en la parte B del capitulo II del presente informe. 

196. En su 556a. sesion, la Quinta Comision aprobo por unanimidad la recomendacion 

de la Comisiori Consultiva de que para 1957 se consigne un credito de 925.000 dolares 

con destino a la seccion 28. 
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Seccion 28a. Actividades en materia de derecb.os huma.nos 

197. En su informe (A/3160), la Comision ConsQltiva hab!a recomendado que se 

a:p:'n~·;3.ra el calculo de. 50 .ooo dolares presentado por el Secretario General para 

le. l r~cion 28a. En un informe posterior (A/C.5/666), oespues de hacer un estudio 

mas Q~~enido de los proyectos que realmente van a emprenderse sabre esta materia 

en :'.S·)'(, :::1 Sec:r-Gtario General presento calculos revisados que supon!an un 

aumento de 11_). oo,:; dolares en los creditos antes previstos por la Comision Consultiva 

en S"L'. I-:-~ form~ (A/3430) y recomendo, por consideraciones presupuestarias de cart!cter 

general, que el aumento se limitara a 5.000 dolares. 

198. En su 556a. sesion, la Quinta Comision aprobo, por 52 votes contra ninguno 

y 2 abst3~ciones, la recomendacion de la Comision Consultiva de que para 1957 se 

consignara un credito de 55.000 dolares con destine a la seccion 28a. 

Seccion 2?. Administracion publica 

199. En su informe (A/3160), la Comision Consultiva hab1.a recomendado que se 

aprobara la consignncion de creditos de 145.000 dolares propuesta por el 

Secretario General :Para la seccion 29. Como resultado de las decisiones adoptadas 

:Par el Consejo Economico y Social en su 22~ per!odo de sesiones, el Secretario General 
~ ; ; 

hab~a presentado calculos revisados que implicaban un aumento de 155.000 dolares 

para esta seccion. En su informe (A/3430) la Comision Consultiva hab!a recomendado, 

en vista de las necesidades del presuiJuesto total para 1957, que el aumento del 

credito correspondiente a esta eeccion se redujera a 55.000 dolares, con lo cual 

se elevaba a 200.000 dolares la consignacion total para 1957 con destine a la 

seccion 29. 

200. La consignacion de creditos destinada a las actividades de administracion 

:PUblica fue objeto de un debate en la Quinta Comision, del cual aparece en 1a 

:Parte B de este ca:P!tulo bajo el t!tulo "Actividades en materia econ6mica y social". 

En su 556a. sesion la Quinta Comision aprobo, IJOr 41 votos contra 2 y 9 abstenciones, 

una IJrOIJUesta del Iran en el sentido de que el credito de 200.000 dolares que 

segun recomendacion de la Comision Consultiva deb1.a consignarse para 1957 con 

destine a la seccion 29 se aumentara en 100.000 dolares y que dicho credito fuera 
. ; 

de 300.000 dolares. 
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Secci6n 30. Traspas~ a las Naciones Unide~ de los haberes de la Sociedad de 
la.s Naciones ........ ..;;;.;.;;;;..;..;~;.;;.-.. 
201. En su 553a. sesi6n, la Quinta Comision aprob6 par unanimidad la recomendaci6n 

de la Comision Consultiva de que para 19511 se consigne un credito de 649.500 dolares 

con destine a la secci6n 30, segun lo solicitado par el Secretario General. 

Seccion 3L Amortizacion del prestamo para la construccion de la Sede 

22 . 3 , , ; , 
0 • En su 55 a. sesion, la Quinta Comision aprobo par unanimidad la recomendacion 

de la Comision Consultive de que para 1957 se consigne un credito de 

2.ooo.Ooo de clolares con destine a la seccion 31, segun lo solicitado por el 

Secretario Generai. 

Seccion 32. Com~te Mi~to de Fensiones del Personal y Comite de Pensiones del 
Personal de las Naciones Unidas ....... 
23 

; , , ; 
0 • En su 553a. sesion, la Quinta Comision aprobo por unanimidad la recomendacion 

de la Comision Consultive de que para 1957 se consigne un credito de 133.660 dolares 

i
, , 

con destine a la secc on 32, segun lo solicitado ~or el Secretario General. La 

Comisi6n tom6 nota de que de este total, unos 90.010 dolares ser!an reembolsados 

por la Caja Comun de Pensiones del Personal en relacion con los gastos imputables 

a las actividades del Comite de Pensiones del Personal de las Naciones Unidas. 

Seccion 33. Corte Internacional de Justicia 

204. La Quinta Comision examino los calculos para la sec cion 33 en su 5l~8a. sesion. 

L 
, . ; 

a Comision Consul tiva, en su segundo informe a la Asamblea General en su undecimo 

per!odo de sesiones (A/3~60), recomendo que para 1957 se consigne un credito de 

6 
; , , 

17.000 dolares con destino a esta seccion, lo que representa una reduccion de 

6 
, . ; 

7. 00 dolares respecto del calculo presentado por el Secretario General. _ 

205. En el curso del debate, se inform6 a la Quinta Comision que en la consignacion 

de creditos recomendada por la Comision Consultiva no se inclu!a ninguna partida 

para los gastos suplementarios que pudiera originar la propuesta de aumentar el 

numero de magistrados de la Corte Internacional de Justicia que la Asamblea General 

deb{a considerar bajo otro tema del programa. 

206. La Comision aprobo por unanimidad la recomendacion de la Comision Consultive 

de que, para 1957, 'se cbnsigne un credito de 617.000 dolares con destino a la 

secci6n 33. 
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IV. SEGUNDA LECTURA DEL PROYECTO DE PHESUPUESTO PARA EL 
EJERCICIO ECONOMICO DE 1957 . 

207. En su 560a. sesion, 1a Quinta Comision examino en segunda 1ectura el presu

puesto para 1957. Con este objeto se hab!a sometido ala Comision e1 proyecto de 

reso1ucion de consignacion de creditos para e1 ejercicio economico de 1957 

(A/C.5/L.429), basado en e1 proyecto de reso1ucion de consignacion de creditos 

recomendado por 1a Comision Consu1tiva (A/3160, capitulo I, apendice I), con los 

tota1es por secciones aprobados por la Quinta Comision en primera lectura. 

208. La Comision aprobo para cada seccion los creditos cuyo importe se sefiala a 

continuacion, por e1 nUmero de votos que en cada caso se indica: 

Seccion 

1 
2 

3 
3a 
3b 
4 
5 
5a 
6 
6a 
7 
7a 
8 
9 

10 
11 
11a 
12 
13 
14 
15 
16 
17 
18 
19 
20 

Consignacion de 
credito recomendada 
(en do1ares de los 
EE.UU.} 

556.850 
No hay consignacion 
de credito 

. 144.600 
29.400 
77.500 
50.000 

1.785.000 
768.700 

2.127.400 
214.400 
577.000 
112.000 

3.455.000 
796.000 

2.323.400 
6.543.000 

514.400 
2.945.000 

527.500 
1.070.500 
3.354.300 
3.819.800 

250.000 
5.055.300 

766.500 
.1.203 ·500 

Votes en Votos a 
favor contra Abstenciones 

Por unanimidad 

Por unanimidad 
Por unanimidad 
Por unanimidad 
Por 'Unanimidad 
43 7 
43 7 
Por unanimidad 
Por unanimidad 
Por unanimidad 
50 0 
48 5 
Por unanimidad 
45 7 
Por unanimidad 
Por unanimidad 
Por unanimidad 
48 0 
46 8 
Por unanimidad 
Por U.'lanimidad 
Por unanimidad 
Por unanimidad 
48 0 
Por unanimidad 

0 
0 

2 
1 

0 

1 
0 

8 
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21 
22 
23 
24 
25 
26 
27 
28 
28a 
29 
30 
31 
32 
33 

TOTAL 

Consignacion de 
credito recomendada 
(en dolares de los 
EE.UU.) 

. 1.524.300 
1.2o6.200 

50.000 
20.000 

1.393.900 
386.700 
479.400 
925.000 
55.000 

300.000 
649.500 

2.000.000 
133.600 
617.000 

48.807.650 

Votes a 
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Votes en 
~ co~tra Abstenciones 

Por unanimidad 
Por unanimidad 
Por unanimidad 
Por unanimidad 
46 0 
Por unan:i.midad 
Por unau!midad 
Por unanimidad 
53 0 
4::,~ 1 
Per unanimidad 
P!\r unanimidad 
Por unanimidad 
Por unanimidad 

8 

l 
9 

209. La Comision aprobo luego, por 48 votes contra 6 y 1 abstencion, el proyecto 

de resolucion de consignacion de creditos para el ejercicio economico de 1957 

(AjC.5/L.429)~ 

210. Cuando la Comision concluyo el examen de las distintas secciones del 

presupuesto, el representante del Secretario General sefialo a su atencion el 

heche de que, como el informe del Comite de Estudio de Sueldos estaba todav!a 

pendiente de la consideracion de la Asamblea General, el calculo de los gastos 

de personal se hab!a heche sobre la base de los sueldos, subsidies y prestaciones 

vigentes en 1956. En estes creditos se incluye el ajuste por variacion del coste 

de vida y ademas, en relacion con los ingresos procedentes de las contribuciones 

del personal, las deducciones per cargas de familia que se conceden a los 

funcionarios quepreetanservicios en la Sede cuya aplicacion, en virtud de la 

resolucion 976 (X) de la Asamblea General, estaba autorizada solo durante el 

aiio 1956. Puesto que el informe del Comite de Estudio de Sueldos no iba a ser 

examinado hasta despues de la suspension de las sesiones, el representante del 

Secretario General dio por supuesto que la aprobacion del presupuesto implicar!a 

una autorizacion para mantener el statu ~uo. 
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GaJtOs im£revistos y extraordinarios 

211. La Quinta Comision aprobo per unanimidad el proyecto de resolucion relative 

a los gastos imprevistos y extraordinarios en la forma recomendada por la 

Comision Consultive (A/31601 cap!tulo I, apendice II); basandose en la recomendacion 

de la Quinta Comision (A/C.5/L.429/Add.l) 1 la Asamblea General aprobo este 

proyecto de resolucion en su 632a. sesion plenaria (A/RES/443). 
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212. Conforme a la resolucion 973 (X), aprobada por la Asamblea General en 

su decimo per!odo de sesiones, los ingresos procedentes de las contribuciones 

del personal se acreditan al Fondo de Nivelacion de Impuestos, cuyas finalidades 
se definen en la citada resolucion. 

213. En su informe principal (A/3160), la Comision Consultiva hab!a recomendado 

que se apruebe el calculo de 4.675.000 dolares presentado por el Secretario General 

por concepto de ingresos procedentes de las contribuciones del personal en 1957. 

En su 559a. sesion, la Quinta Comision aprobo por unanimidad este calculo 

de 4.675.000 dolares. 

~oblema de los impuestos sobre la renta cobrados por los gobiernos locales 
y estatales 

214. La Quinta Comision pudo examinar los informes de~ CoorotArio ConGTa~ 

(A/C.5/657) y la Comision Consultiva (A/3331) acerca del problema de los 

impuestos sobre la renta cobrados por los gobiernos locales y estatales y los 

cuales fueron p~esentados como resultado de los debates sostenidos en la 

Quinta Comision en el decimo per!odo ordinaria de sesiones; dichos debates dieron 

lugar a que se aprobara la resolw:!ion 973 (X). 

215. La Quinta Comision tome nota de la opinion manifestada por la Comision 

Consultive segun la cual la cuestion decisiva que debe tenerse en cuenta es que 

la Asamblea General, con el objeto de lograr la igualdad entre los miembros 

del personal, ha decidido que los impuestos que deben pagarse a las administraciones 

iocales y estatales tienen que interpretarse espec!ficamente como gravamenes de 

caracter nacional, segUn el concepto expuesto en la resolu,cion 13 (I), Parte V, 

aprobada por la Asamblea General el 13 de febrero de 1946, y que, desde 1949, 

la Asamblea ha inclu!do en el presupuesto anual las sumas requeridas para 

reembolsar .las cantidades que por concepto de impuestos locales o estatales hayan 

pagado los funcionarios en cada uno de los ejercicios economicos de 1946 a 1955. 

La Quinta Comision aprobo, por 55 votos contra ninguno y 1 abstencion, la 

recomendacion de la Comision Consultiva de que los funcionarios sigan disfrutando 
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de la exencion de la doble tributacion por concepto de impuestos locales o estatales 

sabre la renta y que el costo de esa exencion se cargue al Fondo-de Nivelacion de 

Impuestos. Conforme a tal decision, 1a Quinta Comision recomienda que se apruebe 

el proyecto de resolucion contenido en el anexo H del presente informe. 

Ingresos diversos 

216. En su info~~e principal (A/3160), la Comision Consultive recomendo que los 

calculos presupuestarios de ingresos diversos que se utilizar!an para suplementar 

los creditos consignados para 1957, se aprobaran por un importe total 

de 2,167.310 dolares; esto representaba un aumento de 21.250 dolares respecto 

del calculo presentado por el Secretario General. Mas tarde esta cantidad se 

aumento a 2.181.010 dolares, al agregarse a los ingresos diversos previstos 

la suma de, 13.700 dolares que se esperaba recibir en relacion con las misiones 

especiales y actividades conexas a que se refiere la seccion 5 del presu

puesto (A/3401)~ 

217. En su 559a. sesion, el representante del Secretario General informo ala 

Quinta Comision que la venta de sellos de correo de las Naciones Unidas durante 

el segundo semcstre de 1956 justificaba que se aumentaran en 350.000 dolares 

los ingresos netos calculados que podr!an acreditarse a la partida de ingresos 

diversos como procedentes de esa clase de actividades. 

218. La Comision aprobo, por unanimidad, la cantidad de 2.531.010 dolares como 

importe previsto por concepto de ingresos diversos. para 1957. 

Actividades que_producen ingresos 

219. En su 559a. sesion, la Quinta Comisiori tomo nota de que los calculos para 1957 

por concepto de ingresos y gastos de la Administracion Postal de las Naciones Unidas, 

el Servicio de Visitantes con gu!as, la venta de publicaciones, el restaurante 

y los servicios conexos, y la tienda de art!culos de regale de las Naciones Unidas 

hab!an sido presentados por el Secretario General en la parte D del proyecto 

de presupuesto (A/3126), de conformidad con el nuevo metodo presupuestario y 

contable aplicable a las actividades que producen ingresos que fue aprobado por 

la Asamblea General en su decimo per!odo de sesiones. 
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220. Los calculos del Secretario General sobre ~stas actividades per.rniten estimar 

en 821.660 dolares la cantidad total que podra acreditarse por concepto de 
ingresos diversos procedentes de estas actividades. 

221. En su informe (A/3160) la Comision Consultive hab:t~a recomendado que se 

agregaran 5.400 dolares a los ingresos netos procedentes del Servicio de visitantes 

con gu!a y 15.850 do1ares a los procedentes de la venta de publicaciones
1 

mediante 

una reduccion de los gastos de estas actividades. A estas recomendaciones obedece 

el aumento de 21.250.dolares en los ingresos diversos para 1957
1 

recomendado 

por la Comision Consultive en su informe y aprobado por la Quinta Comision segun 

se ha indicado anteriormente bajo el t:!tulo de "Ingresos diversos". Sin perjuicio 

de estas dos modificaciones, 1a Comision Consultive :recomendo que se aprueben 

los calculos presentados para 1957 por el Secretario General sobre los ingresos 

y gastos de las actividades que producen ingresos. Ademas, la Comision Consu1tiva 

recomerido que en el proyecto de resolucion de consignacion de creditos para el 
I ' , , 

eJercicio econnmico de 1957 se incluya un parrafo en virtud del cual se autorice 

al Secretario General a sufragar los gastos directos de estas actividades con 
cargo a los ingresos procedentes de e1las. 

222. En su 55:Ja o sesion1 la Quinta Comision aprobo por unanimidad la recomendacion 

de la ·comision Consultive sobre el importe previsto para 1957 por concepto de 

ingresos y gastos de las actividades que producen ingresos. 
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. VI. FONDO DE OPERACIOI'WS 

223. En su 559a. sesion,~ la Quinta Comision estudio la c:uant!a del Fondo ·de 

Operaciones para 1957. En su pro~ecto de presupuesto inicial (A/3126), el 

Secretario General propuso que en el ejercicio economico de 195.7 el Fondq de 

Operaciones se mantuviese en la cifra de 20.000 .ooo de dolares autorizada para 1956. 

Sin embargo, hab{a advertido que du~nte los primeros meses de 1956 y has·lia el 

memento en que se prepare el proyecto de presupuesto, la situaci6n con respecto al 

cobro de las cuotas era menos favorable que la de los correspondientes meses. de 1955, 

y hab!a manifestado su preocupacion con respecto a las repercusiones que esas 

demoras en el cobro de las cuotas pudieran tener en la situacion de caja de la 

Organize cion. Tambien hab!a manifest.ado que, a men0s de tener una razonable segu-
, ' ridad de que en 1957 iba a mejorar notablemente esta situacion-durante los meses 

cr!ticos de mayo, junio y julio, la Asamblea General pod:f.a verse obligada a consi...,. 

derar una vez mas la cuestion de las fechas de pago de las cuotas en relacion con 

la cuant!a del Fondo de Operaciones. 

224. Mas tarde, el Secretario General presento una nueva nota (A/C.5/685) sobre 
. , 

el Fondo de Op:Jraciones. En esa nota se informaba acerca de la situacion real del 

Fondo de Operaciones al final de los ·meses de april, mayo y junio de 1956, y se 

indicaba que a consecuenc~a de los retrasos en el pago de cuotas la Organizacion 

solo con·roba en caja con los fondos necesarios para cubrir los gastos presupues

tarios correspondientes a unos 15 a 20 d!as. Tambien se sefialaba el hecho de que 

el monto de los anticipos pendientes del Fondo de Operaciones por concepto de otros 

gastos fuera de los previstos en el presupuesto era relativamente pequefio, y que 

si se hubiese tenido que financier con cargo al Fondo de Operaciones otros gastos 

imprevistos y extraordinarios relacionados con el mantenimiento de la paz y de la 
, ~ , 

seguridad, la situacion podr~a haber causado facilmente el agotamiento de 

los ealdos de caja de la Organizacion. Dec!a el Secretario General que en vista 

de ello, y con objeto de evitar que se repitiesen en 1957 las dificultades experi

mentadas en 1956, exist!an las posibilidades de: a) aumentar la cuant:l'a del Fondo 

de Operaciones por medic de aportaciones directas de los Estados Miembros, y b) obte

ner el pago de las cuotas atrasadas y asegurarse el pago de las cuotas corrientes 

en una epoca anterior del ejercicio economico. 
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225. Tambien dec:!a en au nota el Secretario General que "aunque cabe esperar que 

la cola bora cion de los Estados, para efectuar con rapidez el pago total de las 

" " ,:/ cuotas que adeudan, podr~a aliviar en cierta medida la situacion cr~tica de la caja 

de la Organizacion en el primer semestre del a no, el Secretario General ha llegado, 

sin embargo, a la conclusion de que, en vista de los hechos expuestos y teniendo 

en cuenta la necesidad de prever la posibilidad de tener que efectuar gastos 

extraordinarios ct:ya i'ndole y alcance no se hab{a anticipado en los aiios anteriores, 

es necesario volver a examiner con todo cuidado la cuestion c.e si es euficiente la 

cuanti'a actual del Fondo. Por lo tanto,. a pesar de su renuencia a solicitar en las 

circunstancias actuales que la Asamblea General adoptc cualesguier medidas que 

imponga una carga adicional a los Estados Miembros 1 el Secreta-rio General se siente 

obligado a recoma::1dar que., en i;.1teres de una administ::::.cion financiers prud.ente y 

responsable: se aumente el Fondo de OperaCiones para 1957 a 1a cant:.dad de ;25 .000.000 

de do lares." 

226.· En su info~me (A/3455) sobre la propuesta del Secretario General, la Comision 

Consultive sefialo las grandes y excepcionales demandas que se han satisfecho con 

cargo al Fondo d8 Operaciones durante el actual perfodo de emergencia. En vista de 

ello, y teniendo e.n cuemta la orienta cion que se ha manifestad.o en los 1.lltimos anos 

con respecto al pago de las cuotas al presupuesto ordinario, 1a Comision Consultive 

convino en que pareci'a inevitable aumentar en cierta medida la cuant{a del Fondo. 

Sin embargo, teniendo presente las carga·s financieras que los Estados Miembros debe

r{an soportar en 1957, la Comision Consultive recomendo que el Fondo de Operaciones 

para 1957 se aumentase en no mas de 2.000.000 de dolares, e hizo hincapie en que 

para lograr que ese aumento repercutiese favorablemente en 1a situacion de caja 

ser{a necesario que en 1957 se pagasen los anticipos adicionales con mayor prontitud. 

227. Tambien sefialo.la Comision Consultive la relacion que existe entre la fecha en 

que se pagan las cuotas y la cuant{a del Fondo de Operaciones; y el parrafo 4 del 

arti'culo 5 del Reglamento Financiero, que dispone que el importe de las cuotas 

correspondientes al presupuesto y los anticipos para el Fondo de Operaciones 11debera 

considerarse como adeudado y pagadero :!ntegramente dentro de los 30 d{as siguientes 

al recibo de la comunicacion del Secretario General Linformando a los Estados Miembros 

acerca de las cuotas que lea han sido fijadai{ o el primer d{a del ejercicio economico 

al cual corresporidan, segUn. cual sea el plazo que venza mas tarde11
• I.a experiencia 
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en cuanto al cobro de las cuotas demuestra que no se ha prestado suficiente atenci6n 

al Reglamento Financiero. Aun reconociendo que algunos Estados Miembros tuv:teron 

que hacer frente a dificultades de arden constitucional o administrative a este 

respecto, 1a Comision Asesora indico ~ue convenfa aplicar, del modo mas estricto 

posible, las disposiciones del parrafo 4 del articulo 5 del Reglamento Financiero. 

Sefialo asimismo que la situaci6n existente en los primeros meses del ano se facili

tarfa, si aquellos Estados Miembros que deben sufragar cuotas relativamente impor

tantes de las cargas financieras pudieran pagar una proporcion apreciable 1 si no 

el total de sus cuotas, en la primera parte del ano. 

228. La Comisian Consultive sugirio edemas que el cambio de 1a fecha de vencimiento 

de la cuota fijada en el Acu~7rdo de Prestamo para la construccion de la Sede, que 

actualmente es el 1~ de julio, ·aliviarfa en cierta maiida la situacion de caja de 

la Organizacion durante los primeros d!as de julio. 

229. Algunas delegaciones senalaron a J..a atencion de la Comision lo indicado por 

el Secretario.G~neral y por la Comision Consultive acerca de 1a necesidad de que se 

paguen las cuotas con mayor prontitud. Ciertas delegaciones. manifestaron que1 puesto 

que la verdadera solucion del problema de la si tua cion de caja de la Organize cion 

estriba en que se paguen las cuotas con mayor prontitud,. para mejorar la situacion. 

bastar!a con que se cumplieran las disposiciones del p.arra.fo 4 del artfculo 5 del 

Reglamento Financiero; por lo tanto, no pod!an aprobar que se aumentase la cuan~fa 

del Fondo de Operaciones. · Otras delegaciones que insistieron tambien en que era 

necesario pager las cuotas con mayor prontitud declararon que, sin embargo, apoyar{an 

la recomendacion de la Comision Consultive en vista de las circunstancias. 

230. El representante de los Estados Unidos indico que ya desde los primeros tiempos 

de la Organizacion muchas naciones hab!an tropezado con dificultades para pager sus 

cuotas dentro del plaza fijado, y que siempre subsistir!a la necesidad de que el 

Fonda de Operaciones dispusiese de reserves adecuadas. Propuso que se aprobase la 

propuesta del Secretario General de aumentar la cuant!a del Fondo de Operaciones 

en 5 .ooo .ooo de dolares 1 pero mas tarde retire au propuesta en vista de las. opiniones 

manifestadas durante el debat.e. 

231. El representante del Secretario General declare a la Comision que, aunque la 

solucion m:Is satisfactoria en las circunstancias actuales podr!a ser la de aprobar 

la recomendacion de la Comision Consultive, esperaba que todos los gobiernos se 

diesen cuenta de la gravedad de la situacion e hicieran todo lo posible por pagar 

sus cuotas a la mayor brevedad. 
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232. La Quinta Comision aprobo, por 46 votos contra 9 y 1 abstencion, la recomen

dacion de la Comision Consultiva de que se aumente la cuant{a del Fondo de Operaciones 

para 1957 en 2.000.000 de dolares, es decir, basta 22.000.000 de doJ.ares. En 
6 , , , , 

su 5 Oa. sesion la Quinta Comision aprobo e1 proyecto de reso1ucion relativo al 

Fondo de Operaciones, por 45 votos contra 7 y 1 abstencion, como hab{a recomendado 

la Comision Consultiva (A/31W, Capitulo I, Apendice III, enmendada en forma de 

disponer el au::.ento de 2.000.000 de dolares). Por recomendacion de la Quinta 

Comision (A/C.5/L.429/Add.l), la Asamblea General aprobo este proyecto de resolucion 
en su 632a. sesion plenaria (A/RES/444). 
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ANEXOS A, B, C y D 

En su 560a. sesion, la Quinta Comision decidio recomendar a la 

Asamblea, General los proyectos de resoluciones sobre el proyecto de presupuesto, 

en los que se reflejaban las decisiones que habia adoptado antes de suspender 

las sesiones {A/C.5/L.429 y Add.l). La Asamblea General, en su 632a. sesion 

plenaria del 21. de diciembre de 1956, aprobo los cuatro proyectos de resolucion 

de que se trata. Por lo tanto, no reproducimos aqui los textos de dichos 
proyectos de resolucion. 

ANEXO A 

CONSIGNJI.CION DE CREDITOS PARA EL EJERCICIO ECONOMICO DE 1957 

LTexto aprobado por la Asamblea General - A/I{ES/44g7 

ANEXO B 

GASTOS D-1PREVISTOS Y EXTRAORDINARIOS PARA EL EJERCICIO 
ECONOMICO DE 1957 

lfexto aprobado por la Asamblea General - A/RES/44~7 

ANEXO C 

FONDO DE OPERACIONES PARA EL EJERCICIO ECONOHICO DE 1957 

LTexto aprobado por la Asamblea General - A/RES/44~7 

ANEXO D 

ACTIVIDADES DE INFOillvffiCION PUBLICA 

/Jexto aprobado por 1a Asamblea General - A/ITES/41~27 
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Estimando conveniente que se reduzca en todo lo posible el numero de 

peticiones de nuevas consignaciones de creditos que se presenten despues de 

haberse distribu{do el proyecto de preeupuesto anual preparado por el 

Secretario General, 

Decide que, a t{tulo de ensayo por lo que respecta al proyecto de presu

puesto para el ejercicio econcmico de 1958, de las nuevas peticiones de cons.iena

ciones de creditos para 1958 que se presenten despues de haberse distribu{do a 

los Estados Miembros el proyecto de presupuesto habran de limitarse a 

a) aquellas cuya aprobacion sea necesaria por motives de urgencia en 

interes de la paz y de la seguridad; 

b) aquellas relacionadas con proyectos de cuya extrema urgencia de fe 

el Secretario General y que no haya sido posible prever cuando se distri

buyo el proyecto de presupuesto; 

c) aquellas relacionadas con decisiones del Consejo de Securidad, el 

Consejo Economico y Socialc el consejo de Administracion Fiduciaria, 

siempre que tales peticiones se distribuyan a los gobiernos de los 

Estados Miembros a mas tardar 21 d{as antes de la fecha de apertura del 

per{odo de sesiones de la Asamblea General; 

d) aquellas relacionadas con decisiones adoptadas por la Asamblea General, 

ya sea sin referencia a una comision principal o a recomendaciones de una 

de esas comisiones. 

; ... 



ANEXO F 

PROYECTO DE RESOLUCION 

CA}ffiiOS EN LA DISTRIBUCION GEOGRAFICA 

La Asamblea General, 

A/C .5/1.450 
Espanol 
Anexo F 
Pagina 1 

Habiendo considerado el informe del Secretario General sabre los cambios 

en la distribucion geogr~fica del personal, presentado a la Asamblea General en 

su undecimo periodo de sesiones, 

Tomando nota del _ingreso de 20 Estados Hiembros en las Naciones Unidas, 

1. Recomienda que en lo futuro, al contratar personal de las Naciones Unidas, 

en todas las categorias, se de preferencia apropiada a las nacionalidades que 

constituyen una parte desproporcionadamente pequefia de la Secretaria, teniendo 

en cuenta las disposiciones del parrafo 3 del Articulo 101 de la Carta; 

2. ~ al Secretario General que informe a la Asamblea General en su 

duodecir.lo periodo de sesiones sabre los cambios ocurridos en la distribucion 

geografica del personal de la Secretar{a en el curso del afio que terminara el 31 de 

.agosto de 1957) 

3. Decide que el programa provisional del duodecimo periodo de sesiones 

de la Asamblea General incluya como tema independiente este asunto de la 

distribucion geografica del personal de la Secretaria. 
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Tcmando nota de la opinion expresada por la Comision Consultiva en Asuntos 

Administrativos y de Presupuesto en el sentido de que, en bien de una adminis

tracion eficiente y economica, ser{a conveniente la integracion de la secretar{a 

del Comite de Estado Nayor en la Secretarfa de las Naciones Unidas, 

Observando que el reglamento provisional del Comite de Estado Mayor dispone 

la existencia de la secretar{a del Comite de Estado Mayor como dependencia 
distinta y separada, 

Tomando nota de las opiniones-manifestadas par ciertas delegaciones en 

la Quinta Comision a favor de la integracion de la secretar{a del Comite de 

Estado Mayor en la Secretar!'a de las Naciones Unidas, 

~ el Secretario General que estudie la cuestion de la integracion de 

la secretar{a del Comite de Estado Mayor en la Secretar{a de las Haciones Unidas, 

teniendo en cuenta, entre otros aspectos, el punto de vista practico y el jurfdico, 

y que presente a la Quinta Comision, en el duodecimo per{odo de sesiones, un 

informe sabre esos aspectos y sabre las medidas que ser!'an necesarias para 
efectuar la integracion. 
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ESTABLECIMIENTO DE UN FONDO DE NIVELACION DE IHPUESTOS: 
IMPUESTOS LOCALES Y ESTATALES SOBRE LA RENTA 

La Asamblea General, 

Habiendo examinado los informes del Secretario General (A/C.5/657) y de 

la Comision Consultiva en Astmtos Administrativos y de Presupuesto (A/3331) 

relativos a los impuestos locales y estatales sobre la renta, 

Modifica el parrafo 4 de su resolucion 973 A (X), del 15 de diciembre 

de 1955, suprimiendo la frase "salvo cualesquiera impuestos locales o estatales 

sobre la renta" de manera que dicho parrafo diga lo siguiente: 

Se cargaran contra los creditos de los correspondientes Estados 

Mier1bros, en las subcuentas a que se refiere el parrafo 2 supra, todas las 

cantidades pagadas en virtud de la resolucion c infra como exencion de 

de la doble tributacion por concepto de los impuestos nacionales sobre la 

renta que deban pagar los funcionarios a los respectivos Estados Miembros 

durante cada ejercicio economico, debiendo tenerse en cuenta que cuando 

el credito inscrito en su subcuenta en virtud del parrafo 2 ~pra resulte 

insuficiente para tal fin, todos los pagos hechos despues de haberse _agotado 

dicho credito deberan cargarse contra el credito del Estado Miembro que se 

haya abonado en su respectiva subcuenta en virtud de lo dispuesto en el 

parrafo 3 ~. 




